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пролетарии всех стран, соединяйтесь!

иРДСНОЕзнямя
ОРГАН томского  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гпо иэданиг! 42-й 
№ 68 (10735) Восиресенье, 22 марта 1959 гида.

Силы социализма 
раст ут  и крепнут

Сорокалетие провозглашения Венгерокой 
Соеетокой Реопублики

ТОРЖ ЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ  
О БЩ ЕСТВЕННО СТИ ГОРОДА MOCKBbi

е п о р т  а ж

с  надеждой и любовью обраща
ют свои взоры миллионы трудя
щихся во всех странах мира к  мо
гучему лагерю социализма — на
дежному оплоту мира и счастья 
народов. Каждый успех, каждое 
важное событие в социалистиче
ских странах радует всех честных 
людей мира.

М иллионы людей являются сви
детелями того, что социализм пе
рестал быть мечтой. Он воплощен 

'в исторических завоеваниях Со
ветского Союза, в огромных успе
хах Китайской Народной Респуб
лики и других социалистических 
стран. Идеи марксизма-ленинизма, 
принесщие великолепные плоды 
более чем на одной четвертой ча
сти земного шара, неуклонно за
воевывают весь мир.

Яркой демонстрацией победного 
шествия коммунизма, растущей 
мощи и сплоченности междуна 
родного рабочего движения, его 
преданности марксистско-леннн 
скому учению явился X X I съезд 
КП С С . Величественная программа 
коммунистического строительства 
в СССР, утвержденная съездом 
вызвала восхищение народов все
го земного шара.

Мировая социалистическая си 
стема, объединяющая ныне около 
миллиарда людей, крепка и могу
щественна, как никогда. Непоко
лебимую верность победоносному 
знамени марксизма-ленинизма ш 
принципам пролетарского интерна
ционализма, решимость твердо и 
неук.лоннр идти по пути социали
стического строительства, крепить 
единство и сплоченность социали
стического лагеря подтвердили 
многочисленные митинги трудя
щихся, собрания партийного акти
ва, Пленумы Центральных Коми
тетов братских партий, прошед 
шие в социалистических странах 
после X X I съезда КПСС .

Доклад товарища Н. С. Х рущ е
ва на X X I съезде партии, решения 
съезда, контрольные цифры раз
вития народного хозяйства СССР 
на 1 9 5 9 — 1965 годы с глубоким 
интересом изучают рабочие, кре
стьяне, интеллигенция народного 
Китая, Польши, Чехословакищ 
Германской Демократической
Республики, Венгрии, Румынии, 
Корейской Народно-Демократиче
ской Республики, Болгарии. Алба
нии, М онголии, Демократической 
Республики Вьетнам. Трудящиеся 
стран народной демократии хоро
шо сознают, что осуществление 
сеинлетнего плана еш,е больше 
укрепит позиции мирового социа; 
листическрго лагеря ка к  мощного 
оплота мира и прогресса и явится 
величайшим триумфом всепобеж
дающего учения маексизма-леии- 
ни.зма. свидете.льством превосход
ства'социализма над капитализ
мом.

Грандиозная программа развер
нутого строительства коммунисти
ческого общества в СССР, пер
спективы б.уриого роста могущ ест
ва всего соция,лнстического лагеря 

 ̂ восхищают и вдохновляют всех
тр.уд.чщихся на новые подвиги во 
имя соцна.лизма и коммунизма.

Успешно используя заложенные 
в социалистическо.м строе возмож
ности, братские страны осущест
вляют меры по ускорению темпов 
социалистического строительства. 
В народном Китае только за один 
нынешний год производство стали 
возрастет с 11  до 18 миллионов 
тонн. Чехословацкая Республика 
намечает увеличить объем про
мышленной продукции к  1965 го
ду на 9 0 — 95 процентов. Болгар
ский народ выразил готовность 
осуществить тск.ущий пятилетний 
план в три — четыре года. Разра- 
батыв.яя семнлетнин план разви
тия ГДР, Социалистическая еди
ная партия Германии выдвинула 
задачу — до 1961 — 1962 гг. пу
тем увеличения выпуска продук- 

, пин догнать или даже перегнать 
Западную Германию по произ
водству на душу населения важ
нейших промыш денных товаров. 
Высокие темпы развития произво
дительных сил намечают и другие 
социалистические страны.

Уверенной поступью идут к  сво
ей цели страны социализма. Осо
бенность экономического развития 
социалистических стран состоит в 
том, что по мере их продвижения 
вперед еще более крепнет, спла
чивается, набирается сил мировая 
социа.пистнческс;я система. «Рост 
и развитие каждой социалистиче
ской страны. — говорил на X X I 
съезде КП С С  товарищ Н. С. Х р у 
щев, — ведут к  укреплению всей 
соци.а.листической мировой систе
мы. В этом наша сила, залог гря
дущих побед социализма в мирном 
соревноваиик с капитализмом».

Укрепление позиций социализма 
и единства социалистических стран 
еще раз убедительно продемонст
рировал закончившийся на днях 
i i l '  съезд Польской объединенной 
рабочей партии.

Съезд подвел итоги социали
стического строительства в Поль
ше, итоги упорного и самоотвер

женного труда польского народа, 
руководимого славной Польской 
объединенной рабочей партией.

Советские люди, трудящиеся 
всех социалистических стран ис
кренне радуются успехам поль- 
сквго народа на пути к  социализ
му. Из отсталой сельскохозяйст
венной страны, какой была Поль
ша в прошлом, она превращается 
в мощную социалистическую ин
дустриально-аграрную  ̂ страну. 
Вы пуск промышленной продукции 
за годы народной власти более 
чем в пять раз превысил довоен
ный уровень. Производство се.дь- 
скохозяйственной продукции за 
то же время возросло примерно 
на 19 проц. Развиваются куль 
тура и на.ука, повышается благо
состояние трудящихся.

Выражая думы партии и всего 
народа, делегаты съезда подчер
кивали, что эти победы достиг
нуты благодаря вступлению Поль
ши на п.уть социализма, дружбе 
с Советским Союзом и всеми 
странами социалистического лаге
ря, претворению в жизнь принци
пов пролетарского интернацио
нализма.

«Наша партия, — Польская 
объединенная рабочая партия — 
руководящая сила польского на
рода — была, есть и будет непо
колебимо верна принципам проле
тарского интернационализма, — 
заявил в отчетном докладе на 
съезде товарищ Владислав Го
мулка. —  Она солидаризируется 
со всем международным комму
нистическим движением, со всеми 
силами, борющимися за сопиа- 
лизм, за прогресс и за мир. Эти 
принципы гармонично связывают 
национальные интересы Польши 
с мировой социалистической си
стемой».

Третий съезд Польской объеди
ненной рабочей партии прошел в 
обстановке огромного политиче
ского подъема, сплоченности и 
елннод.ушия. Съезд показал, что 
ПО РП, успешно отразив попытки 
ревизионистов ослабить партию 
рабочего к.чэсса, свернуть страну 
с пути строительства социализма, 
еще теснее сплотила свои ряды. 
Повысилась руководящая ро.чь 
партии в государстве, возрос ее 
авторитет в массах. Намеченная 
съездом программа дальнейшего 
поолвижриня по ПУТИ сочиячизма, 
несомнеино, . встретит одобрение 
и поддержку всего по.льского на
рода.

Неоспоримые преимущества со
циализма перед капитализмом 
подтверждает богатый опыт всех 
социалистических стран. Об этом 
говорят, в частности, и огромные 
завоевания братского венгерского 
народа, празднующего сегодня 
знаменательную Дату в своей 
жизни — 40-летие со дня про
возглашения Венгерской Совет
ской Республики. Сорок лет назад 
венгерский народ впервые взял 
власть в свои руки, вписав яркую  
страницу в ИСТОРИЮ международ
ного революпиопного рабочего 
движения. «Во всем мире все, 
что есть честного в рабочем клас
се, на вашей стороне», — писа.п 
в те дни, обращаясь к  венгерским 
трудящимся, вож.дь мирового про
летариата В. И. Ленин.

Трудящиеся Венгрии гордятся 
тем, что идеи социализма и ком
мунизма, за которые сорок лет 
назад боролись и умирали луч
шие сыны рабочего класса, ныне 
торжествуют в Венгерской Народ
ной Республике. Опираясь на по
мощь Советского Союза и всех 
социалистических стран, на меж
дународную пролетарскую соли
дарность, венгерский народ су
мел быстро преодолеть трудности, 
вызванные контрреволюцией в 
1956 году, и уверенно осущест
вляет строительство социализма.

Славными подвигами овеян 
путь 'трудящ ихся  Венгрии, прой
денный за годы народной власти. 
Благодаря героическим усилиям 
народа страна выпускает сейчас 
промышленной продукции почти 
в четыре раза больше, чем во 
времена хортистского режима. 
Коренные социалистические пре
образования происход.чт в дерев
не, на путь кооперирования ста- 
йовятся все новые тысячи кре
стьянских семей.

Великой эпохой социального и 
национального подъема назвал 
венгерский народ минувшие годы. 
Эти успехи завоеваны под руко 
водством Венгерской социалисти
ческой рабочей партии, в которой 
народ видит своего подлинного 
вождя и руководителя.

Растут силы могучего социаоЧи- 
стичеСкого лагеря, сплачивается 
и крепнет международное комму
нистическое движение. М ир со
циализма оказывает решающее 
воздействие на весь ход мировой 
истории. М арксистско-ленинское 
учение стало ведущей силой со
временности. Великие идеи ком
мунизма с каждым днем прокла
дывают себе все более широкую 
дорогу. Им принадлежит буду- 
шее.

(Передовая «Правды» за 21 мар
та).

Трудящиеся Москвы вместе с' 
братским венгерским народом- 
празднуют знаменательную дату в 
его истории — сорокалетие со дня 
провозглашения Венгерской Совет
ской Республики. Этому славному 
юбилею было посвящено 20 марта 
торжественное собрание обществен
ности столицы, состоявшееся в Ко
лонном, зале Дома Союзов.

Вечер открыл секретарь Москов
ского городского комитета КПСС, 
заместитель председателя правле
ния Общества советско-венгерской 
дружбы Е. К. Рагозин.

Доклад о 40-летии образования 
Венгерской Советской Республики 
сделал пре.дседа.'гель правления Об
щества советско-венгерской друж
бы, член-корреспондент Академии 
наук СССР П. Н. Федосеев.

От делегации Общества венгеро- 
советской дружбы участников, соб
рания приветствовал тов. Геза 
Кашшаи.

Затем с речью к присутствующим 
обратился посол Венгрии в СССР 
Янош Бо.чдоцки. Он сказал:

—  Сорок лет тому назад, 21 мар
та 1919 года, была , провозглашена 
Венгерская,Советская Республика. 
Весь' мир облетела весть о том, что 
в Венгрии провозгласили пролетар
скую .диктатуру. Венгерский народ, 
следуя примеру русского народа, 
вторым в мире начал строить свое 
социалистическое государство.

Остановившись на истории Вен
герской Советской Республики, по
сол отметил, что идеи Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции, уроки Венгерской Советской 
Республики всегда жили, живут и 
вечно будут жить в сердцах венгер
ского трудового народа.

— 'Верный идся1(, провозглашен
ным сорок лет назад Венгерской 
Советской Республикой, венгерский 
народ, — сказал посол, — навсег
да и бесповоротно стал на путь 
строительства социализма и рука об 
руку с Советским Союзом, Китаем и 
другими народами социалистическо
го .лагеря неудержимо двигается 
вперед, к  лучшему, более прекрас
ному и счастливому будущему все
го человечества.

(ТАСС).

Делегация КПСС на III съезд ПОРП 
возвратилась в Советский Союз
20 марта в Советский Союз из 

Варшавы возвратилась делегация 
Коммунистической партии Совет
ского Союза на 1П съезд Польской 
объединенной рабочей партии в со
ставе члена Президиума Централь
ного Комитета КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Н. Р. Игнатова (руководитель 
делегации), кандидата в члены Пре
зидиума ЦК КПСС, первого секрета

ря ЦК КП Грузии В. П. Мжаванад
зе, кандидата в члены Президиума 
ЦК КПСС, первого секретаря ЦК 
КП Украины Н, В. Подгорного, чле
на ЦК КПСС, первого секретаря Ря
занского обкома КПСС А. Н. .Ларио
нова, первого секретаря Витебского 
обкома КП Белоруссии В. Е. Лоба- 
нок.

(ТАСС).

Возвращение в Москву из Индии 
правительственной делегации 

Советского Союза
в Москву из Дели 20 марта воз- 

врати.тась правительственная деле
гация Советского Союза — член 
Пре.зидиума Верховного Совета 
СССР А. А. Андреев (глава делега
ции), председатель Комиссии по 
иностранным делам Совета Нациог 
нальностей Верховного Совета СССР 
Н. А. Мухитдинов, первый замести
тель Прелседате.яЯ Совета Минист
ров и Министр иностранных дел 
Грузинской ССР М. И. Кучава, член

Государственного комитета Совета 
Министров СССР по внешним эко
номическим связям А. Г. Шере
метьев и заведующий отделом стран. 
Юго-Восточной Азии МИД СССР 
В. И. Лихачев.

По приглашенйю ’ 'шравптгльства 
Индии делегация находилась там 
около четырех недель с официаль
ным государственным визитом.

(ТАСС).

Декадник по сбору металлолома
С ы р ь е —м а р т е н а м

Коллективами предприятий Вок
зального района Томска за семь 
дней декадника сдано 180 тонн ло
ма. Особенно хорошо справляются с 
заданием по сбору металлолома на 
подшипниковом заводе, в УНР-882, 
в тресте «Гидродормост».

Вчера после работы на массовый 
субботник по сбору лома вышли 
коллективы карандашной фабрики, 
завода «Томкабель», артели «Ме
таллист», а также подшипникового 
завода.

К о м с о м о л ь ц ы -  
о р г а н и з а т о р ы  

с б о р а  м е т а л л о л о м а
Горком комсомола г. Колпашево 

создал рейдовые брнгад_ь1̂ для сбора 
на предприятиях 
металлолома.

в РТС, ко.пхозах

Комсомольцы и молодежь рыбо
комбината обязались в этом году 
собрать 15 тонн лома и отходов 
металла. В дни декадника они сдали 
2 тонны, а комсомольцы и моло
дежь Средне-Обской комплексной 
|Фофизической экспедиции — 25 
тонн.

Молодежь ■ Чажемтовской РТС 
сдала лома почти 13 тонн, а Ново- 
Ильинской ремонтно-эксплуата
ционной базы — 7 тонн.

Р Т С  с д а ю т  
м е т а л л о л о м

РТС области сдают государству 
отходы н лом металла. Так, в Аси- 
повской РТС с начала года сдано
27 тонн, в Турунтаевекпй — 30,5 
тонны, Ювалинской — 26 тонн, 
Парбигской — 40 тонн, Митрофа- 
новской — 35, Громышевской — 
54, Баткатской — 29, Гусевской —
28 тонн.

Впереди—новые рубежи семилетки
Сепараторщики подшипникового завода перешли на семичасовой р^очий День* 

Производительность труда за год повышена на 2 0  процентов* Впереди 
бригады борющиеся за право называться бригадами коммунистического тру
д а *  Новые обязательства — семилетку за шесть с половиной лет.

Весна пришла и в корпуса 
завода. Через широкие окна 
она ворвалась в просторное по
мещение сепараторного цеха 
тысячами светлых и ласковых 
лучей, которые заиграли на от
полированных поверхностях
прессов,
красных
девушек,
ца.

вспыхнули кумачом 
косынок на головах 
осветили веселые лп-

20 марта — обычный ясный 
день, каких уже немало было в 
эту раннюю весну. По как-то  
собраннее себя чувствует к а ж 
дый, более четок рабочий ритм 
цеха. Да оно и понятно —  в 
этот день сепараторщики под
шипникового завода впервые 
работали семь часов в смену.

— Сегодня, — довольно улы 
бается один из лучших наст
ройщиков цеха Василий А нд
реев, — кажется, и станки 
ускорили бег.

— А  они и действительно ра
ботают быстрее. —  говорит за
меститель начальника цеха 
Н. Н. Бренданов, —  чем, ска
жем, -несколько месяцев тому 
назад.

И инженер рассказывает о 
большой работе, которую вы
полнил коллектив, чтобы обес
печить сегодняшний успех.

—  Когда обсуждали тезисы 
доклада тов. Н. С. Хрущева на 
X X I съе.зде партии, мы намети
ли рубежи, которые должны 
в.зять в семилетии. Один из 
первых — повысить произво
дительность труда.

Д ружно работает весь кол 
лектив над решением этой за
дачи. Особенно много потруди
лись рационализаторы.

Останавливаемся у  пресса, 
который только недавно стал 
многошпиндельшчм и полуавто
матическим. Еще несколько ме
сяцев назад сепаратор подшип
ника 304 изготовлялся на че
тырех одношпипдельиых прес
сах. на KOTopiiix вырубались 
шайбы. прот13водил1тсь их гиб
ка, калибровка, просечка от
верстий полусспаратора. Четы
ре пресса обслуживали четверо 
рабочих. При этом подача под 
пресс и съем' заготовок осуще- 
ставлялись вручную. Теперь 
три последних операции вы
полняются на одном прессе, 
который работает автоматиче
ски. Рабочий лишь загружает . 
заготовки в бункер, а все 
остальное делает машина.

Новый полуавтомат — тво
рение рук новаторов цеха, где 
каждый четвертый— рациона
лизатор. Идею превращения 
одногапиндельного пресса в по
луавтомат предложил старей
ший рационализатор начальник 
цеха В. М. Беленький. В раз
работке конструкции >шаство- 
вал конструктор Г. А . Куроч
кин, во внедрении — налад
чик В. Андреев, слесарь 
Н. Ш уман, механик Ф. Кро- 
пивницкий н многие дру
гие. И не просто участвова
ли, а внесли свои предложения, 
ка к  усовершенствовать отдель
ные. узлы, чтобы их детище ра
ботало четко и высокопроизво
дительно. Только модернизация 
этого пресса позволила снизить 
трудоемкость изделия на 12 

■ тысяч нормо-часов, высвобо
дить 2 пресса и 4 рабочих.

Сейчас на этом прессе ра
ботает: наладчик Василий Сте
панов, которого вы видите на 
первом снимке.

—  Замечательный пресс, — 
грворит он. •— И  работать на 
нем легко, и значительно про
изводительнее он прежнего.

Василий Степанов и сам 
внес немалый вклад в повыше
ние производительности труда 
в цехе. Он— активный рациона
лизатор. Недавно он предложил 

внедрить включение 
обратного хода пресса. 
Это ускорит наладку 
агрегата, а, значит, и 
повысит его произво
дительность.

— Нам, молодым,— 
улыбаясь, говорит Ва
силий, — жить в ком
мунизме. Вот и ста
раемся мы, чтобы при
близить это счастли
вое время. Я, напри
мер, ка к  и многие мои 
товарищи, решил ■ вы
полнить семилетку за 
пять лет.

В первый же сокра
щенный рабочий день 
Василий выполнил 
сменное задание на 
150 процентов.

— Так держать, —  напутст
вуют его товарищи.

Таких, ка к  Василий Степа
нов, много в сепараторном це
хе.

Восемиадцатилетними при
шли полтора года назад на за
вод после окопчпппя десяти
летки Таня Вапчужпая и Гали
на Огородникова, которых мы 
запечатлели па втором сипмке. 
Из разных мест приехали они

Соня решила выполнить семи
летку за пять лет, давать еже
сменно 150 процентов нормы, 
поступить в машиностроитель
ный техникум и закончить его 
в 1964 году, принимать актив
ное участие в общественной 
жизни.

— Сегодня очень волнова
лась, , — рассказывает девушка 
после смены, — ведь обяза
тельство я брала при восьмича
совом рабочем дне. А  вдруг не 
рассчитала, вдр.уг не выполню 
полторы нормы? Но опасения 
мои были напрасны. Расчеты 
оказались правильными. Суточ
ная выработка — 150 процен
тов.

Хорошо работали в первый 
сокращенный рабочий день се
параторщики. Суточное задание 
выполнено на 105 процентов. 
За семь часов было выдано 
столько же продукции, сколько 
ее было выпуищно накануне за 
восемь часов. Сборщики беспе
ребойно получали сепараторы 
для всех видов подшипников.

Еще в одном цехе Томска ра
бочий дсчп> стал ид час короче, 
К ак  это характерно для нашего 
замечательного времени!

Разумно используют сепара
торщ ики высвободившееся вре- 
мя. Студенты вечерних техни
кумов наладчики Афонин, Кон- 
таев, старший мастер Свири- 
депко п другие па час раньше 
прежнего сели за книги. И нж е . 
пер Брендаков, пообедав и от. 
дохнув, пошел в вечерний, уни
верситет маркспзма-лепииизма, 
слушателем которого он яв
ляется. Многие ттаправплись на 
очередную репетицию в клуб. 
Здесь можно было увидеть на-

щж;1

в Томск, Таня — из теплого 
Кисловодска, , Галина — из да-, 
лекой Я кутии. Здесь они по
дружились, вместе осваивали 
новое дело, вместе поселились. 
Сейчас они— опытные штампов
щицы, в полтора раза перевы
полняющие нормы.

Нера.злучные ■ подруги — 
члены бригады, которая борет
ся за звание коллектива комму
нистического труда.

—  Тринадцать дружных, . 
говорят о нашей . бригаде, . 

рассказывает Таня. Банчужная, 
которая на снимке запечатлена 
справа. — И э'го',радует каждо
го из нас. Быть друн^ными и в 
работе, и в учебе,'и-" на досуге : 
—  наше правило. ■

В бриг&де все ' значительно 
перевыполняют нормы, многие 
учатся, здесь больше всего ак
тивистов. Галя и Таня. — ком
сомолки. Они учатся на курсах 
по подготовке в универейтет, 
настойчиво '■ повышают свою 
квалификацшо. Подруги могут 
работать на любом прессе, 
имеющемся ? цехе, всегда су- - 
меют заменить товарища.

Девуш ки, входящие в брига-' 
ду, с гордостью носят красные 
косынки. Недавно такую  же ко
сы нку надела одна из лучших 
работниц цеха Сопя Кожевни-' 
нова. Она нс входит в бригаду,

' но также стремится жить и ра-. 
ботать по-коммуиистически. 
Несколько дней назад она ре
шила бороться ,за звание удар
ника коммунистического труда.

М е х а н и з а т о р ы  н а б и р а ю т  темпы
Проно,сятся дни за днями, нс по

хожие друг на друга. Невиданный 
размах, стремительные темпы. Это 
дни первого года семилетки. В 
них — новый ритм, новый смысл, 
в них будто слышны слова по.^та; 
«Мы к комыуни;!му держим путь!».

В Парбигской МТС до реоргани

зации было .занято на ремонте тех
ники 65 человек, сейчас в РТС — 
всего лишь 28. Вдвое выросла про
изводительность труда, хотя объем 
работ вовсе не уменьшился. Каждый 
ремонтник овладел несколькими 
г.мса.'ными профессиями. Это позво
лило укрупнить yiiJij.i, расставить

Г Г
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«Неутомимая 
коленчатого вала.

тройка» из моторного цеха за шлифовкой 
Фото л, Шхалахова,

по участкам людей высокой квали
фикации. .Эаиевалами передовых 
методов труда выступают коммуни-
П 'Ы .

Иван Ильич Востриков отвечает 
теперь но только за расточку и ре
ставрацию подшипников, ■ -но и за 
подготовку пусковых двигателей, 
комбайновых и автомобнль}|ых мо
торов. J’aiibiiie ысдппцкпй цех оО- 
('лу,;кивалп два - -  .три человека, а 
сейчас yiipa.HJtneTi'.n один И. >1'. (1г- 
лы. На ремоитшшов трудится «не
утомимая тройка», как говорят в 
РТС: Афанасий Николаевич .Болгов, 

Максимович Кириллов й",Се- 
Иваиович Синельников. Дел у 
уйма: ра;!бпрка, ремонт и сбор- 

«сер.цца» трактора, холодная и 
горячая обкатка, нспытанне на 
мощность.

Молодой коммунист Николай' 
Иванович Большаков — опытный 
производстпеннпк. Нормировщик 
всегда против его фамилии выводит 
цифру — 200 процентов.

Можно бы сше назвать фамилии 
Суханова, И. Т. Шадрина, 

замечательного токаря Б. А. Кузне
цовой и других механизаторов и 
станочников, освоиыиих пи несколь
ку специальностей. Их упорный

Иван 
мен 
них 
ка

И. Я.

труд дает хорошие результаты: Пар-1 
бигская РТС план ремонта трактор-' 
нот парка четвертого квартала' 
1958 года и первого квартала этого, 
года выполнила на 117,7 процента.

А качество? Оно улучшилось. На 
у.злах ремонтники сами установили \ 
строгий контроль друг .за другом, \  
Ска;!ался .татеже приход молцдого 
специалиста цижеиера-контролера 
]’аисы Степановны Трениной. Вы
пускница Омского сельскохо:шйст- 
ш'иного института внесла в работу 
цехов комсомольский огонек и тре
бовательность, непримиримость к 
бракоделам. Недолго работает Раиса 
Стенаиовна в 1’ТС, однако уже су
мела :!авоенать уппженне как спе- 
цналнет н активная обшествеипица.

В 1’ТС стараются нодготонить для 
колхозов опытных водителей трак
торов'и комбайнеров. На специаль
ных курсах повысили деловую 
квалификацию десятки сельских 
механизаторов. Готовится также но
вое пополнение.

Коллектив Парбигской РТС, изы
скивая и используя новые возмож
ности. внесет свой вклад в осуще
ствление семилетки района.

И. БОЧАРОВ,
А. НАДЕЖДИН.

ш у старую .знакомую неутоми
мую тан цо рку . и певунью Соню 
Кожевникову, бессменного ба
рабанщика заводского духового 
оркестра мастера О ТК Василия 
Смирнова и', других энтузиастов 
клубной самодеятельности.
Есть в - цехе .'И свои . поэты, и 
художники, с .увлеченйем отда
ющие свой досуг любимому де
лу. Заправским ' пейзажистом 
Стал за' последние годы наш 
'знакомый Василий Степанов. 
Сейчас он дважды в неделю 

.берет,уроки у : профессиональ
ных,- художников,.' Порадовали 
•недавно своих товарищей и це
ховые поэты. Стихи наладчика 

, Скороходова и электрика Зна- 
менщнкова были опубликованы 
в многотиражной газете' «Под
шипник».

А  неутомимый новатор , Н и
колай 'Ш уман, которому недав
но присвоено звание, лучшего 
рационализатора Томской об
ласти,, сразу, же после смены 

'зашел к  начальнику'цёха БГМ'. 
Беленькому, чтобы еще раз об- 
судить свое новое предложение,

...Сепараторщики подшипни
кового завода сделали первый 
шаг в ' семилетке. За послед- 
ний год они повысили произ- 
водитслыюсть труда на 20 
процентов, усовершенствова
ли технологию производства. 
Впереди — новые рубежи, ко
торые' коллектив уже твердо 
наметил. Выполнить семилетку 
за шесть с половиной лет-, дать 
сверхплановой' продукции на 
два миллиона рублей, за счет 
улучшения технологии и орга
низации производства, сниже
ния потерь от брака сэкономить 
500 тысяч рублей, а от внед
рения рационализаторских
предложений— 600 тысяч— та
ковы основные вехи, по кото
рым решил следовать коллек
тив в семилетке. Ближайший 
рубеж —  выполнить план пер
вого года семилетки к  20 де
кабря.

Е Ш А Т О Х И Н .
Фото Ф. Хитриневича.

Четвертый агрегат 
Сталинградской ГОС 
пущен на холостые 

обороты
СТАЛИНГРАД, 20 марта. (ТАСС). 

Вчера вечером на Сталинградской 
гидроэлектростанции, которая будет 
давать в год до 14 миллиардов ки- 
■човатт-часов электроэнергии, ■ смон
тирован и пущен на холостые оборо
ты четвертый гидроагрегат мощ
ностью 115 тысяч киловатт.

Все работы на Ста.тинградской 
ГЭС выполняются на один год рань

ше срока.
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Письма о жизни цеховых партийных 
организаций

Лектор пришел в цех
До конца обеденного перерыва I ' Одну из бесед заместитель секре- 

оставалось еще 40 минут, а на уча- таря парторганизации Д. И. Зрелов 
стке фрезерных автоматов цеха I посоветовал провести шлифовщице 
сверл Томского завода режущих ин-

Начало больш их работ
в решениях XXI съезда КПСС том числе с электрическими соле-

струментов собралось уже много ра
бочих. Сегодня здесь главный инже
нер Л. Д. Будницкий делает доклад о 
техническом прогрессе в наступив
шем семилетии.

Докладчик рассказывает о техни
ческом прогрессе в народном хозяй
стве страны, о своем заводе.

Живой интерес у с.лушателей вы
звал рассказ о перспективах разви
тия их собственного цеха. А пер
спективы действительно большие. 
За семилетку выпуск сверл на заво
де увеличится в 3,3 раза. Цех будет 
переведен в строящийся сейчас про
изводственный корпус. Здесь будет 
смонтировано новейшее автоматиче
ское оборудование, в том числе 12 
автоматических линий. Новое обору
дование уже прибывает в цех.

— Широкая пропаганда истори
ческих решений XXI съезда КПСС— 
одна из главных задач, которые сей
час решает наша партийная органи
зация, — говорит заместитель сек
ретаря партийной организации цеха 
Дмитрий Иванович Зрелов. — Мы 
стремимся сделать все, чтобы удов-  ̂
летворить интерес, который прояв
ляют рабочие к  волнующим пробле
мам семилетки.

В феврале и марте по просьбе 
партийной организации цеха лекто
ры об.ластного отделения Всесоюзно
го общества по распространению по
литических и научных знаний про
читали в цехе 6 лекций по материа
лам XXI съезда КПСС.

Заместитель, начальника произ
водственно-технического отдела за
вода В. Н. Устинова по просьбе ра
бочих прочитала в цехе лек
цию «Неуклонное повышение про- 
и.зводительности труда и сниже
ние себестоимости продукции — 
важнейшая задача семилетнего пла
на развития народного хозяйства 
СССР». С докладом об организации 
всенародного похода против бесхо
зяйственности выступил главный 
технолог завода Я. А. Князев.

Пропагандируют решения XXI 
съезда КПСС и агитаторы цеха. Их 
здесь десять. Каждый из них ежене
дельно проводит беседы, читки га- 

'зет. Умело проводят беседы агитато
ры коммунисты тт. В. Евстропов,
А. Смольянинов, П. Козлов, комсомо
лец В. Кузнецов.

бригады, борющейся за звание ко.л- 
лектива коммунистического труда,— 
студентке вечернего отделения поли
технического института Тамаре Да
ниловой. Это была беседа о том. ка
кой вклад может внести каждый из 
рабочих цеха в общенародную борь
бу за досрочное выполнение семи
летнего плана.

Т. Данилова рассказала, как 
бригада борется за повышение про
изводительности труда, как изыски
вает резервы уве.тичения выпуска 
продукции. В результате этих поис
ков члены бригады пришли к выво
ду, что они могут выполнить семи
летнее задание за пять лет, и при
няли такое обязательство.

Беседа помогла в организации со
ревнования за дальнейшее повыше
ние производительности труда на 
участке цилиндрических сверл.

Коммунисты цеха изучают реше
ния съезда партии в кружках сети 
партийного просвещения. Для моло
дежи организован кружок комсо
мольской сети политпросвещения. В 
начале учебного года в нем занима
лось около 30 рабочих, сейчас — 
более 40.

—  Кружок пополнился новыми 
с.лушателлми в те дни. когда мы 
приступали к изучению решений 
XXI съезда КПСС, —  рассказывает 
пропагандист кружка заместитель 
начальника цеха И. Н. Марухин.

Пропаганда решений XXI съез
да- КПСС, разъяснение задач, 
стоящих в наступившем семилетии 
перед коллективом цеха, дают свои 
плоды.

Несмотря на то, что производст
венный план 1959 года значительно 
выше прошлогоднего, коллектив це
ха взял обязательство выпо.лнить его 
досрочно — к 25 декабря. Програм
ма января и февраля выполнена 
здесь на 103 процента.

В эти дни большинство рабочих 
цеха выполняет сменные нормы на 
150— 170 процентов. Сознание то
го, что с каждым днем, с каждым 
месяцем они берут новые рубежи в 
великой борьбе за коммунизм, при
бавляет сил, не дает успокаиваться.
В этом залог новых трудовых успе
хов дружного коллектива цеха 
сверл.

Т. БОРТНИКОВА,
И. АНУФРИЕВ.

ВОПРОСЫ подготовки к СЕВУ 
НА БЮРО РАЙКОМА КПСС

Многие К0.ЛХ03Ы Кожевниковско- 
го района деятельно готовятся к 
весеннему севу. В сельхозартелях 
«Прогресс», имени Ленина, имени 
Кирова и других закончены подра
ботка и обмен семян, ремонт тракто
ров II прицепного инвентаря, здесь 
завезено горючее, бригады уком
плектованы механизаторскими кад
рами. Составлены рабочие планы.

Однако отдельные колхозы гото
вятся к севу медленно. Серьезно 
отстает, например, колхоз «Герой 
труда», хотя колхоз взял обязатель
ства получить в 1959 году высокий 
урожай- зерновых культур и карто
феля.

Ювалинская РТС мало помощи

оказывает колхозу в ремонте сель
скохозяйственной техники, плохо 
контролирует эксплуатацию машин 
и сроки технических уходов.

Недавно вопрос о подготовке к  
севу в колхозе «Герой труда» был 
заслушан на бюро Кожевниковского 
райкома партии. Бюро указало 
правлению колхоза, партийной ор
ганизации на недопустимую медли
тельность в подготовке к севу и 
обязало руководителей устранить 
недостатки. Бюро обязало также 
руководителей Ювалинской РТС 
оказать практическую помощь кол
хозу в подготовке техники к  весен
нему севу.

Б. ШАДРИН.

Выполнен полугодовой план
П А Р А Б Е Л Ь . (По телефону).

Хорошо трудятся рыбаки кол
хоза имени Ленина (бривадир 
тов. Вялов). 20 марта бригада 
выполнила годовой план на 55 
процентов.

20 марта план I  квартала

Новая система обучения
в  политехническом институ

те началась перестройка обу
чения студентов. 246 студен

тов первого курса механиче
ского факультета переведены 
на обучение без отрыва от 
производства.!

Студенты работают группа
ми (в зависимости от специ
альности) на заводах «Сиб- 
электромотор», электромеха
ническом, манометровом, в 
тресте «Стройдеталь». За все-

Магазин переоборудован
20 марта в Томске после ка

питального ремонта открылся 
магазин №  2 горпищеторга. 
Он оборудован с применением 
опыта лучш их гастрономиче
ских магазинов Ленинграда, 
Риги и других городов. При
стенных шкафов, где выстав
лялись продукты , теперь не 
стало. Вместо них появились 
очень удобные, гигиеничные и 
красивые металлические под
ставки. За счет этого расши
рился торговый зал.

Перестроены прилавки. Сей-

указывается на необходимость до
стичь в течение семилетки еще бо
лее быстрого развития всех отрас
лей науки, осуществления важных 
теоретических исследований, обе
спечивающих дальнейший научно- 
технический прогресс. Эти ответ
ственные задачи стоят перед каж
дым коллективом научных работни
ков, перед каждым ученым.

Коллектив физико-технического 
факультета политехнического инсти
тута в последние годы разрабаты
вает проблемы конструирования но
вых ускорителей заряженных частиц 
больших энергий. Ученых факуль
тета занимают не только вопросы 
конструирования бетатронов, но 
прежде всего проблемы их практи
ческого применения в науке и 
технике, в частности для дефекто
скопии крупных металлоизделий, 
карротажа нефтяных скважин, ис
пользования бетатронов в медицине 
для лечения злокачественных опу
холей. Уже получены положитель
ные результаты в этом направле
нии. В частности, медики все шире 
применяют бетатрон в лечебных 
целях.

Ученые радиотехнического фа
культета. особенно кафедры конст
руирования радиоаппаратуры и ка
федры теоретических основ радио
техники, продолжают поиски новых 
конструкций радиоаппаратуры.

Успешное выпо.тнение программы 
наблюдений, проводившихся по про
граммам Международного геофизиче
ского года на аппаратуре, сконст
руированной и изготовленной в на
шем институте, свидетельствует о 
больших научных возможностях 
коллектива факультета.

Важным направлением работ 
этого факультета являются также 
работы по конструированию теле
визионной передающей, аппаратуры. 
В прошлом году на факультете был 
изготовлен комплект радиоаппара
туры Д.ТЯ телецентра г. Ухты, кото
рый экспонировался на Всесоюзной 
промышленной выставке, а сейчас 
монтируется на месте и скоро бу
дет сдан в эксштуатапию. Кроме то
го, готовится аппаратура для теле
центров г. Актюбинска и Хакасско
го областного управления св,язп. 
Сейчас ведутся начатые в прошлом 
году перспективные работы по со
зданию телевизионных установок 
для промышленных предприятий, в 
том числе установок на полупро
водниках.

Проблемам практического исполь
зования полупроводников и диэлек
триков, изучению их физико-хими
ческих свойств учеными института 
придается особое'значение. В этом 
направлении работает большой кол
лектив радио- и физпкотехников, 
энергетиков, физиков, химиков и ма
тематиков.

Широкие перспективы у ученых 
других факультетов. Связи ученых 
института и горняков Кузбасса име
ют свою историю. В течение по
следнего года ученые помогали гор
някам в разработке методики прог
ноза нартшенности шахтных полей, 
экономичной системы разработки 
угля с применением подвижной же
лезобетонной крепи и с комплекс
ной гидромеханизацией. Ученые со
здали ряд новых горных машин 
ударно-вращательного бурения, в

ноидными узлами. Чтобы повысить 
эффективность поисковых геолого
разведочных работ, спроектирован 
станок для бурения мелких сква
жин и снаряд для разведочного бу
рения. Большие работы были прове
дены горняками и геологами инсти
тута по изучению гидрогеологии и 
инженерной геологии Кузбасса, ус
ловий строительства промышленных 
предприятий в районе Кузнецкого 
бассейна.

В текущем семилетии творческое 
содружество ученых с горняками 
Кузбасса будет расширено. Планы 
исследований горного и геологораз
ведочного факультетов на этот год 
предусматривают решение больших, 
очень нужных научных проблем.

Геологов и горняков института 
интересуют и другие проблемы — 
научное обоснование и техническое 
усовершенствование гидрогеохи
мических методов разведки полез
ных ископаемых, закономерности 
размещения горючих полезных ис
копаемых и другие.

Большое внимание уделяется изу
чению минеральных ресурсов Том
ской области. Как ни странно, но 
до недавнего времени работы эти 
велись очень слабо. Последние ис
следования показали большие пер
спективы промышленного освоения 
полезных ископаемых нашей обла
сти. Некоторые виды нерудного 
сырья, например мел, формовоч
ные земли, известняки, бутовый 
камень, ранее завозившиеся на 
предприятия области из отдален
ных районов страны, с успехом мо
гут быть заменены дешевым и вы
сококачественным местным сырьем.
Это сырье Томская область может 
вывозить и в соседние экономиче
ские районы.

Актуальным яв.тяется вопрос ос
воения запасов рудного сырья обла
сти.

В связи с этим большие задачи 
возникли перед организованными 
при институте базовыми лаборато
риями совнархоза по обогащению 
полезных ископаемых и по изуче
нию нерудного сырья Томского эко
номического района, а также и пе
ред многими кафедрами и научны
ми работниками института. Главной 
своей задачей ученые института 
справедливо считают разработку 
наиболее экономичных и рентабель
ных комплексных методов исполь
зования всего сырья, которым так 
богата наша область.

Базовые лаборатории — это но
вая форма организации научных 
работ. Они были созданы в инсти-
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туте недавно, но вполне себя оп
равдали, так как способствуют кон
центрации научных сил для реше
ния наиболее важных вопросов. В 
этом году предполагается органи
зовать еще одну такую лаборато
рию.

При институте действуют три 
проб.темные лаборатории: геологии, 
лекарственных веществ, диэлектри
ков и полупроводников. Сейчас ор
ганизуются лаборатории резания 
металлов и полимеров.

Ученые института имеют значи
тельные достижения в области тео
рии и практики резания металлов, 
создания новых эффективных об
разцов режущего инструмента, в 
поисках нового сырья для произ
водства пластмасс, красителей, ядо
химикатов и лекарственных препа
ратов, новых методов геологиче
ской разведки месторождений же
лезных руд, в изучении физико
химических свойств твердых диэ
лектриков. Недавно было открыто 
интересное явление понижения тем
пературы плавления эвтектических 
сплавов при увеличении числа их 
компонентов.

, Открытие новых проблемных ла
бораторий позволит в более широ
ких размерах вести научно-исследо
вательские работы в этих направ
лениях.I

Над важными проблемами работа
ют сейчас теплоэнергетический и 
электроэнергетический факультеты 
института. Они продолжают работу 
по актуальной тематике исследова
ния и повышения эффективности 
использования тепловых отходов 
теплоэнергетических установок, по 
изучению и выбору оптимальных 
режимов работы электрических 
станций.

Задачи, стоящие перед коллекти
вом института, ответственные. И 
то, что делают сейчас ученые, — 
только начало больших работ. Для 
успешного выполнения их необходи
мо комплексно решать важнейшие 
научные и практические проблемы. 
Е сожалению, все еще недостаточное 
участие в разработке актуальных 
практических проблем принимают 
некоторые кафедры геологоразведоч
ного, химикотехнологического и дру
гих факультетов.

Эти и другие недостатки не могут 
быть терпимы особенно сейчас| ког
да советский народ с невиданной 
энергией борется за выполнение 
грандиозных планов семилетки.

Ученые нашего института внесут 
свой вклад в решение великих задач 
семилетки. '

Н. БЕЛОГЛАЗОВ,
доцент Томского политехниче

ского института.

В  П О Х О Д  з а  ЭКО Н О М И Ю  и  б е р е ж л и в о с т ь !

Деньги летят на ветер
СЕЛЬКОРОВСКИМ р е й д  по КОЛХОЗУ им. ЛЕНИНА 
БАКЧАРСКОГО РАЙОНА

УникалЬнЬш кран
ЗАПОРОЖЬЕ, 20 марта. (ТАСС). 

Коллектив Днепровского механиче
ского завода успешно выполняет за
казы строителей новых электро
станций. Для Дзержинской ТЭЦ, 
сооружаемой в Горьковской области, 
изготовлен уникальный мостовой 
кран грузоподъемностью в 100 
тонн.

С помощью такого подъемного ме
ханизма, имеющего ширину пролета

38 метров, можно скоростными ме
тодами монтировать турбины боль
шой мощности.

Новый кран отгружен в Горьков
скую область. Для его погрузки по
требовалось 18 большегрузных же
лезнодорожных платформ.

В нынешнем году днепровские 
металлисты изготовят еще несколько 
таких мостовых кранов.

выполнили: бригада гослова 
№  5 на 236 процентов, брига
да №  3 —  на 144 процента, 
рыбоартель «Рыбак» —  на 
119 процентов.

В. ШАДРИН.

ми студентами закреплены 
рабочие места. Перед ними 
поставлена цель — в период 
первого и второго годов обуче
ния получить квалификацию 
3 — 4 разрядов по специально
сти, изучить производство.

Сейчас студенты курса од
ну неделю работают на заводе и 
одновременно по 4  часа в день 
слушают лекции, а вторую не
делю только учатся.

Идет третий месяц первого года 
семилетки. Мобилизовал ли колхоз 
имени Ленина все резервы на ее 
выполнение? Давайте пройдем по 
животноводческим фермам, по кол
хозной территории, заг.тянеи в 
складские помещения.

V

Вот что рассказывают механиза
торы.

— Мы решили экономить де
нежные средства при подготовке 
техники к  весне. Бережем каждую 
гайку, каждый болтик. В резуль
тате сэкономлено более десяти ты
сяч рублей. ■

Трактористы правильно посту
пают. А вот о руководителях арте
ли этого не скажешь. Возле мастер
ской на площадке стоят занесенные 
снегом комбайны, различные маши
ны, прицепной инвентарь. Это, по 
мнению председателя тов. Бонда
ренко, называется «зимним хране
нием» техники.

На складской территории стоит 
локомобиль. Одни утверждают, что 
стоит он уже два года, другие на
зывают более давние’ сроки. Локо
мобиль, как говорят здесь, «раску
рочили»: с него сняли многие де
тали. Сорок тысяч колхозных руб
лей выброшено на ветер!

Здесь же валяется и новенький 
вентилятор, рядом другой засыпан 
снегом.

— От новой зерносушилки, — 
поясняет кладовщик тов. Смирнов.— 
— Часть узлов и деталей хранится 
у меня на складе...

Два года назад колхоз приобрел 
зерносушилку. Был заложен фунда
мент, но монтажом ее так и не за
нялись. Трубы «покоятся» где-то 
под самой крышей склада, шкив' 
почему-то попал в сусек с отрубя
ми, вентиляторы выброшены на 
улицу. А ведь зерносушилка 
«ВИСКОМ» обошлась. колхозу в 
23.750 рублей.

— А тут что? — спрашиваем 
тов. Смирнова.

— Доильные аппараты.
Увы! То, что предстает перед на

шим взором, трудно назвать дпи.ль- 
ными аппаратами.- Несколько алюми
ниевых крышек и уйма резиновых 
шлангов и трубочек.

—  Видите ли, это дело не при
жилось у нас. —  говорит тов. Ге
расимов, заместитель председателя 
колхоза. — Низкопродуктивные ко
ровы. Летом, когда надои молока 
возрастут, пожалуй, надо попробо
вать применить механическую дой
ку. Старые аппараты спишем, как 
негодные. Установим новый, тот, 
что за участие на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке полу
чили.

Как легко сказано: «Спишем». 
Одним росчерком пера из колхозных 
средств будет вычеркнуто около 17 
тысяч рублей. И все это оправды
вается неправильными ссылками, на 
коров.

Примерно такая же история и с 
автовесами. Приобрели их года три 
тому назад, а вспомнили лишь 
прошлой оеень-ю, во время убор
ки, когда перевозили хлеб в су
шильное хозяйство. Сколько лишне

го труда затратили для 
перевешивание зерна на 
полуторатонных весах! 
Автовесы пытались ус
танавливать. Даже спе
циалиста пригласили, 

’ произвели разбивку площадки, нача
ли рыть траншеи. И вдруг весь пыл 
остыл. Словно они и не нужны в 
хозяйстве.

Замечательная машина — куль- 
тиватор-растенирпитатель. Как же 
она хранится? С минувшей осени 
мокнет под дождем, тонет в снеж
ных сугробах. С бака уже кто-то 
унес крышку. А ведь культиватор 
стоит около четырех тысяч рублей.

Заглянем на молочнотоварную 
ферму колхоза. Налево в клетках 
новорожденные телята. За ними 
ухаживают доярки. В адрес вет
фельдшера тов. Юрина сыплются 
упреки:

—  Днем с огнем его не найдешь! 
Не глядит за скотиной! Болеет мо
лодняк...

В телятнике есть отделение для 
слабых животных, но в нем поме
щаются почему-то самые 'крепкие и 
здоровые телята. Хилые содержатся 
в общих клетках. Не наводит поря
док здесь заведующий фермой тов. 
М. А. Мазур. Только за два месяца 
пало одиннадцать телят.

Некоторые доярки нерадиво отно
сятся к  делу. Взять хотя бы Клав
дию Кошкареву. Недопаивает она 
своих питомцев. Ждать ей не хо
чется, они, видите ли, долго пьют...

Участники рейда поинтересова
лись надоями молока. Итоги января 
не утешительны. По сравнению с 
соответствующим периодом прошло
го года — минус 24 килограмма 
от коровы. В феврале — на том же 
уровне. За 13 дней марта — толь
ко 50 килограммов молока от ко
ровы.

Тов. Мазур утверждает,, что корма 
выдаются с весу, но в день рейда 
силос отпускался на ферме «на гла
зок».

—  Согласно рациону, каждой ко
рове положено 25 килограммов соч
ных кормов, — рассказывают дояр
ки, —  получают они меньше. По
этому и удои падают.

Близится весна, распутица. У хо
роших хозяев всегда на этот период 
запасены корма. В колхозе же за 
два с половиной месяца перевезли с 
лугов всего 15 тонн сена из 55.

Хозяйский подход к  делу нужен 
'во всем. Членам аргели имени Ле
нина надо включиться во всенарод
ный поход за экономию и бережли
вость, экономить в большом и ма
лом, помня народную мудрость: по 
капельке —  море, по зернышку — 
ворох.

Рейдовая бригада газеты «Нрас- 
ное Знамя»: В. ЧЕРЕПАНОВ —  
инспектор гостехнадзора по 
колхозной технике при Гал- 
нинской РТС. А. МН1э1Ш — 
колхозник, А. ЧУБ — старшая 
доярка, депутат районного Со
вета, Г. МУЛЛИН — сотруд
ник районной газеты «Ленин
ская правда», Г. ЛИТАВИН —  
бухгалтер-инструктор райсель- 
хозинспекции, А. СОНАЛЬ- 
СКИЙ — собкор газеты «Крас
ное Знамя».

Ясиновские дружинники-на посту
Трудящиеся города Асино й 

района горячо откликнулись 
на Постановление Ц К  КП С С  и 
Совета Министров СССР об 
участии трудящихся в охране 
общественного порядка. Добро
вольные народные дружины 
со.зданы в Ц Р М М , в цехах ле
соперевалочного и деревообра
батывающего комбината, в 
Лайском и Асиновском лес- 
промхо.зах, в училище, механи
зации сельского хозяйства 
№  1 , машинно-дорожном отря
де, райпромкомбинате и в Но
во-Николаевском сельсовете. 
Во всех дружинах проведен 
инструктаж .

Хорошо несут свою службу

дружинники училища механи
зации сельского хозяйства 
№  1 , которыми руководит
А . И. А улин — член районно
го штаба народной милиции. 
Д руж инники  дежурят в вечер
нее время в районном Доме 
культуры , на вокзале, в кл у 
бах, предупреждают наруше
ния общественного порядка. ■ 

За общественным порядком 
в Митрофановской РТС и кол
хозе имени Сталина ведет на
блюдение народная дружина 
Ново-Нинолаевского сельсове
та. Ею руководит председатель 
сельсовета тов. Самойлов.

А. ВАСИЛЬЕВ.

В коллективах паровозного и рагонного де. 
по станции ToMCK.II создаются добровольные 
народные дружины по охране обществеяного 
порядка.

На снимке: заместитель секретаря партий, 
ного бюро вагонного депо Е. Г. Станков бесе, 
дует с членами дружины А. Петрусевым и 
В. Карабаевым. Фото Ф . Хитриневнча.

С о в е т  с т а р е й ш и х

Для удовлетворения бытовых 
нужд трудящихся

час они мраморные, с краси
выми деревянными филенками. 
Стены облицованы метлахски
ми плитками и покрашены. 
Значительно расширилось и 
холодильное хозяйство: вме
сто четырех холодильных 
установок стало семь. Пере
оборудованы кассы.

Покупатели охотно посещают 
магазин. В первый день за 
1 2  часов работы было продано 
товаров на 80 тысяч рублей.

Вл. ВОЛОДИН.

Состоялось собрание старей
ших коммунистов г. Томска, 
участников Октябрьской рево
люции, гражданской и Отечест
венной войн, комсомольцев 
первых лет Советской власти. 
Участники его обсудили отчет 
о работе совета старейших.

С докладом выступил пред
седатель совета А . Я. Махиев. 
Он рассказал о деятельности 
старых коммунистов, их воспи
тательной работе среди моло
дежи.

—  Совместно с горкомом и 
райкомами В Л КС М . — сказал 
докладчик, — совет организо

вывал встречи старых комму
нистов со студентами, молоды
ми рабочими, учащимися. По 
приглашению молодежи неко
торые товарищи побывали в 
Туганском, Асиновском, Том
ском районах. За полтора года 
проведено 045 бесед, докладов 
н лекций, на которых присут
ствовало более 140 тысяч че
ловек. Старые коммунисты вы
ступали на комсомольских со
браниях и конференциях, обла
стных слетах пионеров, в ш ко
лах и училищ ах тр.удовых ре
зервов.

35 коммунистов участвовало 
Е проверке работы предприя
тий общественного питания, 23 
—  в проверке хода строитель
ства жилья, 15 человек помо
гали комсомольским организа
циям наладить быт и досуг в 
общежитиях строительных ор
ганизаций.

В своих выступлениях уча
стники собрания высказали 
много предложений о дальней
шей работе совета и привлече
нии коммуннстов-пенспонероБ к 
общественной деятельности.

ЗЫРЯНКА. (По телефону).
Предприятия бытового обслу
живания района наметили ряд 
мер для улучшения обслужива
ния трудящихся. Артель «Объ
единение» открыла механиче
скую  ремонтную мастерскую. 
Владельцы швейных и пиш у
щих машин, патефонов, вело

сипедов, фотоаппаратов полу
чили возможность ремонтиро
вать их в этой мастерской. В 
I I I  квартале правление артели 
открывает пимокатный цех, ре
шено в 1960 году начать стро- 
ительсгво комбината бытового 
обслуживания,

М. БАРСУКОВ.

Квартальный план—досрочно
Члены рыболовецкой артели квартальный план рыбодобычн 

имени Жданова Васюгансного на 128 процентов, 
района досрочно выполнили В. ВОРЗЕЦОВ.

. .А
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„ Я  п р и ш л а ,  чтобы 
помочь вам...“

пор как я

Рая Надточий, уче- Р а с С К й З
вида артели «Художест
венный труд» г. Том- О К О М С О М О Л К В

' ска, получила ответст- Р о е
венное поручение. Ее r j  „
утвердили агитатором. ГлОДТИОЧЬИЛ

Немало комсомольг 
ских поручений выполняла Рая, но 
все они были связаны с делами 
школы, с жизнью ее сверстников. А 
теперь с разными людьми придется 
встречаться. Как-то будут относить
ся они к ней?

И вот он, дом iNi 48, по Комму
нистическому проспекту, куда на
правлена Рая. Одну за другой об
ходит девушка квартиры, знакомясь 
с избирателями.

Вот еще одна квартира. Рая осто
рожно стучит в дверь. Ответа нет.
Девушка стучит громче. За дверью 
пос.тышался слабый голос, разре
шивший войти.

В комнате на кровати лежит по
жилая женщина. Узнав, что перед 
ней агитатор, она сказала:

— Сейчас я больна. Вы не бес
покойтесь, не ходите ко мне, посе
щать агитпункт я не в состоянии.

Попрощавшись, Рая ушла. Но на 
другой день, после работы она сно
ва появилась в этой квартире.

Рая узнала, что женщина эта —
Евдокия Георгиевна Жукова —  пен
сионерка, член КПСС с 1931 года.
Живет одна. Один сын в больнице, 
другой работает далеко от Томска.

Увидев агитатора, Евдокия Геор
гиевна сказала:

—  Зачем вы пришли? Я же ска
зала, что никуда ходить не могу...

— Я пришла, чтобы помочь вам,
—  приветливо сказала Рая.

Прежде всего Рая вызвала врача.
Потом взяла рецепты и принесла из 
аптеки необходимые лекарства. Схо
дила в магазин, купила продукты, 
приготовила для больной обед.

С тех пор на протяжении двух 
месяцев Рая Надточий каждый день 
приходила к  Е. Г. Жуковой. За это 
время девушка несколько раз вы
зывала врачей, заботилась о том, 
чтобы у бо.тьной всегда было ле
карство, продукты питания, готови
ла ей обед. А когда Евдокия Геор
гиевна чувствовала себя особенно 
плохо. Рая находилась у постели 
больной целые вечрра. Обращалась 
за помощью в райсобес Вокзального 
района.

Прошли выборы в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы де
путатов трудящихся, закончилась 
избирательная кампания. ' Агитатор 
Рая Надточий уехала в отпуск к 
своим родным в Кемеровскую об
ласть. Поправилась Е. Г. 5Кукова. И

недавно она прислала 
в редакцию письмо.

«Как хорошо, что в 
нашей стТ>ане живут та
кие замечательные лю
ди,' как Рая Надточий, 
—  писала Жукова. — 
За эти два месяца, с тех 
узнала Раю, она ста

ла для меня водной дочерью. Ведь 
многое, что делала для меня эта де
вушка, не входило в ее обязанности 
агитатора. Передайте ей мое мате
ринское спасибо. Пусть об этой 
скромной девушке, чуткой и отзыв
чивой к  чужой беде, узнает наша 
молодежь, пусть ее поступок станет' 
примером для других. Пусть испы
тает укор совести инспектор райсо
беса Вокзального района тов. Го
лосова, которая не в пример Рае не 
выполнила добросовестно даже сво
их служебных обязанностей».

Мы согласны с Е. Г. Жуковой. И 
поэтому рассказываем сегодня о ком
сомолке Рае Надточий. На работе, 
в артеаи «Художественный труд», 
весь коллектив тепло отзывается о 
бывшей десятикласснице, трудолю
бивой, инициативной комсомолке 
Рае Надточий. Она поступила так, 
как долясен поступать комсомолец, 
каждый советский человек. И мы со
гласны с Е. Г. Жуковой, что хоро
шая, большая душа у Раи. И пусть 
об этом узнают все.

Но пусть знают в Вокзальном 
райсобесе и о том, что есть у них 
люди с казенными, черствыми ду
шами, Комсомолка Надточий счита
ла своим долгом помочь пенсионер
ке в трудное для нее время, а ин
спектор райсобеса тов. Голосова не 
выполнила даже своих прямых обя
занностей. Когда Рая обратилась в 
собес за помощью в выписке для 
Л£уковой дров, на квартиру к боль
ной пришла тов. Голосова. Но она 
ничего не сделала, чтобы помочь 
foB. Жуковой. Свое отношение в 
данном случае тов. Голосова объ
яснила так:

— У нас много пенсионеров. И 
мы не можем знать, кому из них 
что нужно.

Но и узнав о том, в чем нуж
дается пенсппнерг-А, тов. Голосова 
не ппмог.да ей. А помочь-то надо 
было в небольшом— выписать дрова.

...Два человека. И как по-разно
му отнеслись пни к одному и тому 
же делу, как по-разному понимают 
свои обязанности, свой долг.

И. ФОМЕНКОВ.

“ Школьники" 
не будут 

белоручками
150 тысяч корней 
цветочной рассады
...Кругом  еще снег, а здесь 

— 20 градусов выше нуля. 
Лучи веселого мартовского 
солнца, пробиваясь сквозь сте
кло покатой крыш и, освещают 
и греют нежные зеленые сте- 
бельки.

Это теплица 24-й средней 
ш колы г. Томска. Тысячи кор 
ней цветочной рассады выра
щивается здесь.

Ежедневно по две учениче
ских бригады 5 — 6 классов 
работают в теплице. Они не 
только выращивают цветочную 
рассаду, но и проводят много
численные опыты.

Второй год существует теп
лица, построенная шефами 
школы —  коллективом завода 
«Томкабелы» с помощью самих 
учащихся.

Здесь будет выращено около 
150 тысяч корней астр, льви
ного зева, левкоев, гвоздики и 
других цветов. Цветы, выра
щенные школьниками, украсят 
праздничные первомайские кО' 
лонны, будут высажены в скве
рах и на улицах города.

В столярной 
мастерской

Над рядами тесно поставлен
ных деревянных верстаков низ
ко склонились вихрастые голо
вы. Проворные руки  что-то пи
лят, строгают, сколачивают...

Это не производственный 
цех, а школьная столярная 
мастерская. Здесь учащиеся 
5 — 7 классов ш колы  №  8 горо
да Томска проводят уроки  тру
да. Под руководством препода
вателя Петра Васильевича 
Столярова они познают основы 
ремесла, делают много нужны х 
школе предметов. Тут и штати
вы для пробирок и ящ ики для 
реактивов, табуреты, футляры 
аптечек и рейки для учебно
наглядных пособий. Недавно 
учащиеся сделали стенд, на 
котором сейчас помещены таб
лицы и диаграммы семилетнего 
плана.

В столярной мастерской де
лается инвентарь для при
школьного участка.

'  V

Ь-Ч-

ШШ

р р  
.' ^

'  I-

t   ̂ s'

..,,>.4- Г' -

' ' '̂:й Я „ f  '
«f t i ' А  ,1

” ' .̂....
■ЬчЧ л V.J.'

По последнему снегу
Фотоэтюд П. Клеймана,

Витаминная кормовая мука из хвои
КИРОВ, 20 марта. (ТАСС). Уста

новлено, что на каждом гектаре вы
рубок в ельниках остается пример
но 25— 30 тонн свежей хвои. 
Раньше ее, как правило, сжигали. 
Но в ней содержится большое ко
личество витаминов, микроэлемен
тов — железа, марганца, цинка, 
меди и кобальта, необходимых для 
нормального развития организма 
животных. Котельнический лесхоз 
организовал сбор и переработку 
хвои на агрегате «ДКУ». Он выра
батывает сейчас более двух тонн 
хвойной муки в смену. Колхозы 
охотно покупают ее и вводят в ра
цион животных.

Производство хвойной муки сво

ими силами организовали также 
сельхозартели и других районов об
ласти. Опыт показал, что примене
ние хвойной муки в кормовом ра
ционе способствует увеличению 
привеса животных, снижает их за
болеваемость. повышает удон коров, 
яйценоскость кур.

V
ВЛАДИВОСТОК,' 20 марта. 

(ТАСС). В Анучинском лесхозе 
Приморья решили организовать 
производство хвойной муки для 
дальневосточных колхозов и совхо
зов. Недавно здесь вступил в строй 
особый цех для ее производства. 
Ежемесячно он будет выпускать до 
пятидесяти тонн хвойной подкорм
ки.По с л е д а м  , , н е х о д о в о г о “  т о в а р а

>v- Хоккей с шайбой
Закончились ро.зыгрыш первен

ства области- по хоккею  с шайбой 
и игры студенческих хоккейных 
команд в зачет областной зимней 
спартакиады.

В первенстве области принима
ли участие шесть команд. Внача
ле лидером соревнований была 
команда педагогического институ
та. Однако, проиграв решающую 
встречу со счетом 3:7 команде 
политехнического института, она 
уступила лидерство, а с ним и 
первое место. Команда политехни
ческого института набрала 10  оч
ков из 10  возможных и завоевала 
звание чемпиона области 1959 го
да.

Команда педагогического инсти
тута набрала 8 очков из 10  и 
заняла второе место. Команда 
гарнизонного Дома сфнцеров на
брала 6 очков и заняла третье 
место.

Перед тренерами и игроками 
стоит задача подготовиться для 
участия в первенстве СССР по 
классу «Б».

В играх на первенство зимней 
спартакиады области приняли уча
стие пять вузовских команд. В J 
ре.зультате проведенных встреч 
места команд распределились сле
дующим образом. Первое место 
заняла команда политехнического 
института, второе —  педагогиче
ского, третье — транспортного 
института, четвертое —  универси- 

, тета, пятое место — команда ин
женерно-строительного института.

К . К О С ТИ Н .

На страницах газеты «Красное- 
Знамя» обсуждается письмо дирек
тора Томского универмага тов. Бах
тина «Неходовой товар» об узком 
ассортименте и неудовлетворитель
ном качестве ряда товаров, выпу
скаемых местной промышленностью. 
Работники торговли и покупатели, 
принявшие участие в обсуждении, 
серьезные претензии предъявили 
Томской .швейной фабрике № 5.

Томская швейная фабрика Jv? 5 
—  одно из крупных швейных 
предприятий нашей области. Но 
некоторая ее продукция не поль
зуется большим спросом. Убедиться 
в этом нетрудно.

ЗА ВИТРИНОЙ УНИВЕРМАГА 
В здании универмага, на углу 

проспекта имени Ленина и переул
ка Батенькова, многолюдно. Еже
дневно магазин продает населению 
на 400 тысяч рублей самых разно
образных товаров.

Там, где продают верхнюю одеж
ду, изготовленную на Томской 
швейной фабрике № 5, покупатели 
иногда долго не задержива
ются. Быстрым взглядом окинув 
десятки развешанных одинаковых 
пальто и костюмов, они разочаро
ванно покидают торговый зал. Ни
чего нового. Однообразные, коричне
вых и черных тонов грубошерстные 
пальто, такие же костюмы.

У девушек-продавщиц расстроен
ные лица. Одна из них — Валя 
Метелкина — рассказывает:

— Сотни покупателей спрашива
ют у нас сейчас демисезонные па.чь- 
то. Но мало покупают пальто, сши
тых на Томской швейной фабрике.

В отделе женского верхнего 
и.латья «неходовыми» считаются 
демисезонные пальто трех фасонов, 
тоже темные, грубошерстные. Не
мало недостатков в их пошиве. На

местах швов грубые складки, кое- 
где торчат нитки, швы неровные, 
хотя на бирке отчетливо поставлено 
клеймо: «1 сорт». Это тоже про
дукция швейной фабрики iNs 5.

Каждая модель одежды сме
няется на фабрике только через 
полтора — два месяца. В результа
те магазины в определенное время 
загружены одной партией товаров 
одинаковых моделей. Другое дело, 
если бы фабрика выпускала сразу 
несколько моделей или быстрее че
редовала их производство.

Многочисленные жалобы торгую
щих организаций пока не тревожат 
руководителей фабрики.

НАК ОНИ «УПРОЩАЮТ»

На Томской швейной фабрике 
считают, что «неходовые» товары 
— просто недоразумение. Откуда 
им быть? Они объясняют: почти 
все товары клеймятся I и I I  сор
том, новые фасоны одежды шьются 
с согласия торгующих организаций 
и областной базы «Главторгодеж- 
ды» по образцам Новосибирского 
дома моделей. Почему же, спраши
вают они, все претензии предъявля
ются фабрике?

Сравнительно недавно на фабри
ке решили изготовить новую модель 
спортивного костюма. Легкий, про

стой й удобный, к  тому же недоро- ’ 
гой, он, без сомнения, должен был 
найти спрос у молодежи. Осмотрев 
образцы, работники торга и базы 
«Главторгодежды» единодушно за
явили: костюм нулшо шить.

Вскоре первая партия спортив
ных костюмов была готова. Но как 
они оказались непохожи на обра
зец! На фабрике, без ведома заказ
чиков, кое-что «упростили». Вме
сто накладных карманов, например, 
сделали внутренние, изменили по
крой. И вот результат — молодежь 
костюмы покупает мало.

Такие примеры не единичны. 
Отступление от принятых и одоб
ренных фасонов, изменение моделей 
или, как здесь говорят, «упроще
ние» стало на фабрике неписанным 
правилом.

В декабре прошлого года фабри
ка освоила производство бостоно
вых, стоимостью в 1.712 рублей, 
женских зимних пальто. Но из со
тен пошитых пальто удалось про
дать всего несколько штук. Причи
на все та же: кое-что «упростили» 
(в частности, до невозможного за
узили рукава, к  до’рогому материалу 
пришили цигейковый воротник не
высокого качества и такие же ман
жеты).

В магазинах и на складах торгу

ющих организаций Томска и области 
скопились груды «неходовых» то
варов, изготовленных швейной фаб
рикой. Управляющий базой «Глав- 
горгодежды» тов. Баранов деликатно 
называет их «излишки товаров».

Некоторые из этих «излишков» 
.лежат годами. Так, на складе паль
товой и костюмной группы базы 
«Главторгодежды» два года лежат 
брюки фасона 839 на общую сумму 
около 200 тысяч рублей. С мая 
позапрошлого года «хранятся» муж
ские пальто фасона 4Г)82. Не нахо
дят сбыта пальто демисезонные, из
готовленные фабрикой на сумму бо
лее трех миллионов рублей, костю
мы мужские — почти на три мил
лиона рублей, шерстяные брюки — 
на два с половиной миллиона руб
лей.

— Продать эти «излишки» швей
ной фабрики у нас надежды мало. 
Хорошо, если сумеем отправить их 
в другие области, —  делится тор
говыми планами управляющий ба
зой тов. Баранов.

Дорого обходятся «неходовые» 
товары государству.

Покупатель ждет от Томской 
швейной Фабрики № 5 больше доб
ротной и красивой одежды.

А. ПЕШКОВ,
Б. СОФИЕНКО.

Принося на сцену 
дыхание эпохи

итоги РОЗЫГРЫША ПЕРВЕНОТВА ТОМСКА ПО ХОККЕЮ
Закончился розыгрыш первен

ства г. Томска по хоккею  с мя
чом и хоккею  с шайбой.

В розыгрыше по хоккею  с мя
чом приняло участие 7 команд.

Команда гарнизонного Дома 
офицеров заняла первое место в 
розыгрыше и ей присвоено звание 
чемпиона города.

На втором месте —  команда ка 
рандашной фабрики, третье место 
заняла команда электромеханиче
ского завода, набравшая 9 очков, 
затем идут команды «Динамо», 
вторая команда карандашной фаб
рики, машиностроительного тех
никума.

Класс игры наших хоккеистов 
не вырос, по-прежнему большин
ство команд играет слабо, очень 
мало в командах молодежи.

В этом году ни в одном вузе 
не организовано новых хоккейных 
команд. Плохо идет развитие хок

кея в добровольных спортивных 
обществах «Спартак», «'Урожай», 
«Трудовые резервы», «Труд», 
почти ничего не делается по ор
ганизации хоккейных команд сре
ди юношей и детей. В городе вот 
уже на протяжении трех лет не 
проводятся ро.’зыгрышй первенст
ва среди юношеских команд.

По хоккею  с шайбой первен
ство города оспаривали 8 команд. 
Первое место заняла команда по
литехнического института (тренер 
А . Киселев), не проигравшая ни 
одной встречи. Команда набрала 
14 очков из 14 возможных, забро
сив в ворота противника 46 шайб, 
пропустив в свои лишь 6 .

Второе место заняла команда 
педагогического института, на- 
бразщая 1 2  очков, третье —  
команда карандашной фабрики 
(10 очков).

К . О К И Ш Е В .

—  Смотрите, да это же Воропаев!
Человек, только что собравшийся

закинуть удочку, обернулся. К бере
гу спускались трое,— по-видимому, 
сплавщики, работавшие здесь же, на 
реке.

—  Здравствуйте, товарищ Воро
паев! А мы вас сразу узнали.

«Воропаев»», хитро взглянув на 
приятелей, улыбнулся:

—  Будем знакомы. Молотов. А 
Воропаевым это я вчера в клубе 
был. Ну как, спектакль понравился?

Завязался разговор, й через час 
5ни расстались хорошими знакомы
ми.

Случай этот произошел несколько 
лет назад, во время гастрольной по
ездки Томского драматического теат
ра по районам области. Невольная 
ошибка зрителя, в представлении 
которого герой и исполнитель иногда 
оказываются одним и тем же лицом, 
приятна актеру. Значит, образ удал
ся, значит, зритель поверил в него.

Вспоминая потом разговор у реки, 
Борис Михайлович Молотов думал: 
«Вот как волнует людей герой на
шего времени. Потому-то им и хо
чется. чтобы он лсил среди них, хо
чется быть похожими на него».

И сам актер с особым увлечением 
брался за роли своих современни
ков, вкладывая в них годами на
копленное мастерство, используя на

блюдения над окружающими в по
вседневной жизни людьми,, находя 
новые черточки, дорисовывающие 
героя, помогающие создавать яркий 
образ. Каштанов из «Особняка в 
переулке», удивительно человечный, 
обладающий неиссякаемым ■ запасом 
жизненной силы, Воробьев из «На
стоящего человека», Рыбаков из 
«Ивана Рыбакова», командир боевой 
эскадрильи Друнин из «Летчиков», 
беззаветно преданный делу револю
ции Нагульнов из «Поднятой цели
ны» —  все эти роли приносили на 
сцену дыхание нашей эпохи, боевого 
времени борьбы и строек.

Б творческой биографии Б. Моло
това немало страниц связано с Том
ским драматическим театром. Здесь 
более десяти лет назад томичи впер
вые увидели его Фердинандом в «Ко
варстве и любви» Шиллера. Время 
листало страпитцл, и каждый сезон 
вписывал в них новые роли. Моло
тов ■=— Константин («Дети Ванюши
на»), Яго («Отелло)». Прохор Гро
мов («Угрюм-река)», Столяренко 
(«Солнечная сторона»), Кристиан 
(«Сирано де Берясерак»),

1955 год. Борису Михайловичу 
Молотову присвоено почетное зва
ние заслуженного артиста РСФСР.

Сыграны не одна и не две боль
шие, сложные роли. Это значит — 
большая работа, сотни эскизов, на-

т

На снимке: заслуженный ар- 
хист Р С Ф С Р  Б. Молохов.

Фото в. Виттенбурга.

бросков, в которых ролсдались самые 
различные образы. Но в них есть 
что-то одно, неповторимое — от ак
тера, от его таланта, от манеры иг
ры. Скупыми, но широкими мазками 
рисует Молотов своих героев. Они 
приходят на сиену, как в свой дом, 
и яшвут там просто, правдиво. В 
них мало внешнего эффекта, нет де
кламации, наигранного темперамен
та.

Достаточно вспомнить Прохора 
Громова, Ярового, Нагульнова, чтобы 
убедиться, как умело «управлял» 
Молотов чувствами своих героев,

АКТЫ И ФАКТЫ
Какие строительные мате

риалы считаются сейчас самы
ми лучшими? Вы, возможно, 
скажете — бетон, кирпич или, 
может быть, пластмассы. А  вот 
директор Пышкино-Троицного 
леспромхоза тов. Иванов с 
этим не согласен. Он твердо 
убежден, что самым прочным и 
удобным строительным мате
риалом являются... акты. Обы
кновенные, бумажные, с обя
зательным: «М ы, ни
жеподписавшиеся.. .»

Есть в леспромхозе 
база, где хранятся 
продовольственные то
вары. В свое время 
какое-то непредвиден
ное обстоятельство 
помешало окончанию 
строительства, и с тех 
пор она, ка к  говорит
ся, стоит «без окон и 
без дверей». Правда, 
двери все-таки есть, 
но зато нет крыш и.
Впрочем, двери — это 
чисто архитектурная формаль
ность. Ж елающий попасть в 
помещение базы может про

никнуть туда сквозь развали
вающиеся стены.

База настолько мала, что 
вмещает немногим больше по
ловины имеющихся товаров. 
Вторая половина хранится под 
открытым небом. Так, осенью 
прошлого года возле базы бы
ли уложены в мешках «па зи
мовку» 70 тонн муки. Но II тем 
товарам, которым посчастливи
лось попасть в помещение, 
приходилось не лучше. Через 
многочисленные щели в потол
ке и стенах их обильно смачи
вали осенние дожди, посыпал 
снег. Достраивать, вернее, ре
монтировать «новую» продук-

был лес-товую базу должен 
промхоз.

■ — Не хватало еще этой за
боты, — решил тов. Иванов.— 
Если продукты попортятся, — 
спишут! Вазу ремонтировать 
не буду!

И  не стал. До сего дня раз
рушаются остатки крыш и и 
стен, у  одной из которых про
должают «зимовать» 34 тон
ны высокосортной мугш.

Таковы  факты. Они породи
ли множество актов. Обыкно

венных, бумажных, с обяза
тельным: «М ы, нижеподписав
шиеся...»

Пухлые листы этих актов, 
по мнению тов. Иванова, 
удобнее и прочнее любых 
строительных материалов.' Во
время подписался под очере"- 

пым актом, пообещал— и ника- 
Ней тебе больше заботы, ка к  
глухой непробиваемой стеной 
отгорожен от всяких неприят
ностей. «Подписано и с плеч 
долой!»

Но с фактами такого не слу
чается. Они — вещь упрямая и 
требуют, чтобы за них отвеча

ли. Ф . БО РИСОВ.

Чернореченские комбинаторы
Ж ители Черной Речки Т у- 

ганского района помнят, ка к  
приехала сюда продавец Нина 
Федосеева. Была она скромной, 
вежливой и тихой. Но прошло 
около двух лет и произошло 
удивительное превращение. 
Продавец Федосеева стала 
встречать покупателей грубыми 
окриками, а иногда и бранью.

Вот если начальник Черно- 
реченского лесопункта Песь- 

янского лестранхоза Томской 
железной дороги Левинский 
пришлет ей записочку с указа
нием отпустить какой-либо де
фицитный товар, Нина Гри
горьевна исполнит указание 
охотно, а с рядовыми покупа
телями она быть вежливой и 
внимательной не считает н уж 
ным.

— 'У меня нервы больные,—  
заявляла она. —  Если я не 
поругаюсь, то в груди печет и 
Н горлу подступает...

'Удивляло покупателей и 
другое: ка к  это, получая скром
ную зарплату, Федосеева ведет 
широкий образ жизни, сорит 
деньгами, устраивает попойки, 
приобретает дорогие вещи. 
Особенно стало заметным это 
нынешней зимой.

А  ларчик открывался про
сто. Федосеева пошла по «кри
вой дорожке». Обогащали ее 
кедровые орешки, слегка кале
ные. Она принимала их у  насе

ления по 6 рублей за кило
грамм и каждый раз «забыва
ла» оформить документы на 
прием. За-два месяца их набра-

По следам наших 
выступлений

„Днем с огнем'*
в №  56 нашей газеты в раз

деле «На острие пера» был 
опубликован материал А . Шо- 
жейкина, в котором говори
лось о том, что работники 
Томского городского комму
нального хозяйства не эконо
мят эл е ктро эн^ги ю , нередко 
на улицах города днем горят 
фонари.

К а к  нам сообщили из Том
ского городского отдела ком
мунального хозяйства, заметка 
обсуждалась на совещании ра
ботников конторы  «Горсвет».

Критика в адрес городского 
отдела коммунального хозяй
ства и конторы  «Горсвет» при
знана правильной. Работники, 

по вине . которых горели 
днем фонари на проспекте им. 
Ленина и улице Рабочей, на
казаны. Улучш ен контроль за 
экономией электроэнергии.

лось 4 .500 килограммов. Пре
жде чем отправить орехи на 
базу, Федосеева занялась «со
чинительством». Она написала 
длинный список придуманных 
ею фамилий сдатчиков, собст
венноручно оформила акты, в 
которых цена орехов была ука 
зана по 8 рублей за килограмм.

В результате такой неслож
ной комбинации в кармане 
продавца оказалось 9 тысяч 
рублей. Немудрено, что немало 
лучших товаров, присланных 
для лесозаготовителей, переко
чевало в сундуки продавца.

Не отстала от Федосеевой и 
другой продавец —  О. И . Тор- 
гунакова. Она таким же обра
зом закупила около двух тонн 
орехов и присвоила около двух 
тысяч рублей.

И  все это происходило на 
протяжении нескольких меся
цев под носом у  инспекции 

Томского филиала орса НОД-2 
и общественного Контроля.

Надеемся, что черноречен
ские «комбинаторы» получат 
по заслугам, каленые орешки 
окажутся им не по зубам.

А . М О Ж Е И К И Н .

Каменные 
пряники

Райпшцекомбинат в се
ле Пыш кино-Троицкое (ди
ректор А . В. Герасимов) п о 
ставляет магазинам такие 
твердые пряники, что онн 
почти не пригодны в пищ у. 

(Из письма читателя 
П . Лузина.).

Папа не забыл о поручении, 
Пряников купил, купил печенья 
И в при,чачу сушек —
На здоровье кушай!
По не тутто было:
Пряник тверд, как камень — 
Не разгрызть зубами.
Где взять столько силы?
Впору бей зубилом!

как логично перекидывал он «мост» 
от суровости и сдержанности к  эмо
циональному подъему.

А вот одна из последних творче
ских работ актера в спектакле 
«Братья Ершовы». Виноват Степан 
Ершов и перед своей потомствен
ной фамилией, и перед совестью 
своей, и перед Родиной. Простят ли 
его братья, помогут ли искупить ви
ну?

Этого он еще не знает. И сколь
ко беспомощности в большой фигуре 
Степана. Даже сильные руки, кото
рые мог,ли бы хорошо работать и 
драться с врагом, стыдливо и без
вольно повисли. Весь его об.лик го
ворит: «Да поверьте лее мне, братья, 
я стану настоящим Ершовым!» И 
мы верим Молотову: его Степан не 
посрамит больше своей фамилии. 
Когда видишь его в последней сце
пе, он уже во многом другой, еще 
по распрямился во весь рост, но уже 
РЯДОМ с братьями. П веришь, что 
Степан вернет себе право носить 
славную Фамилию потомственных 
рабочих Ершовых, смоет позорное 
пятно своей трусости честным тру
дом.

А ВОТ другой спектакль— «Блуд
ный сын». Здесь Молотов играет 
Лембитд Педаяся, начальника участ

ка шахты. В нем привлекают боль
шое чувство справедливости, кри
стальная честность и непримири
мость, внутренняя сила, уверенность 
в себе.

Сейчас в театре идут последние 
репетиции спектакля «Мещане» 
Горького. Борису Михайловичу пору
чена центральная роль— Нила, и оя 
горячо взялся за нее. Ведь горькоВ" 
ский Нил — это предвестник тех ге
роев нашего времени, которых не 
раз приходилось играть артисту. И 
нужно сыграть Нила вдохновенно, 
убедительно, так, чтобы зрители по
верили: да, вот такими были рабочие 
люди, впервые сказавшие: «Хозяин 
тот, кто трудится!».

...Окончена очередная репетиция, 
но Борис Михайлович не уходит из 
театра. У него много дел. Он пред
седатель Томского отделения Всерос
сийского театрального общества. 
Творческий рост томских актеров, их 
учеба, работа, отдых, нужды —  все 
это близко и дорого Молотову. Боль
шая общественная работа артиста 
неотделима от его творческой рабе* 
ты, она помогает ему чувствовать 
пульс времени, воплощать на сиене 
реальные черты людей сегодняшне
го дня.

А. НАЙМУШИН.
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Зарубежные отклики на выступление Н. С. Хрущева 
на пресс-конференции 19 марта 1959 года

^  ^

НОРМАЛИЗОВАТЬ ОБСТАНОВКУ 
В БЕРЛИНЕ И ВО ВСЕЙ ГЕРМАНИИ

БЕ Р Л И Н , 20 марта. (ТАСС). 
Сегодня пристальное внимание об
щественности и печати Герман
ской Демократической Республи
ки  привлекает пресс-конференция 
Председателя Совета- Министров 
СССР Н. С. Хрущева в Кремле. 
Ш ирокие . слои населения ГДР 
считают ясные, проникнутые ду
хом миролюбия высказывания 
главы Советского правительства 

. новым шагом, свидетельствующим 
о намерении Советского Союза 
покончить с остатками второй мр- 
роБой войны, , но.рмализовать об
становку в Берлине и во всей Гер
мании и ,тем ,сам ы м  на деле по- 
мо.чь - ликвидации «холодной вой
ны».

Берлинские демократические га
зеты публикую т вступительное 
заявление и ответы Н. С. Хрущ е
ва на вопросы корреспондентов на 
первых страницах под следующи
ми заголовками: «Н. С. Х р 5̂ щев 
на международной пресс-конфе
ренции в Кремле; тучи войны 
должны навсегда исчезнуть с го
ризонта» («Нейес Дейчланд»). 
«Обращение ■ Н. С. Хрущева к 

правительствам антигитлеровской 
коалиции — вести' переговоры 
и ликвидировать последствия

войны» («Берлинер - цейтунг»)_, 
«Н. С. Хрущев: теперь, наконец, 
■пора сесть за стол пере
говоров» («Националь-цейтунг»), 
«Н. С. Хрущев призывает Запад 
сесть за стол переговоров» 
(«Нейе цейт»), «За переговоры о 
мирном договоре с Германией» 
(«Трибюне») и другие.

На первых страницах ряд газет 
помещает снимки Н. С. Хрущева, 
выступающего на пресс-конфе
ренции.

К ак  отмечает газета «Нейес 
Дейчланд», руководитель Совет
ского- правительства предлагает 
путем заключения мирного до
говора с Германией положить ко 
нец «холодной войне». Он считает 
также возможным созыв совеща
ния министров иностранных дел 
11 мая 1959 года.

«Нейес Дейчланд» особо выде
ляет высказывания Н. С. Хрущева 
о том, что предложение Советско
го Coro.ia преследует единствен
ную цель покончить с остатками, 
второй мировой войны, нормали
зовать обстановку в Берлине и во 
всей Германии, сделать тем самым, 
добрый почин к  ликвидации «хо
лодной войны».

Характеризуя позицию, заня-

„Мирный договор с Германией 
оздоровит международную 

атмосферу'г<<

П Р А Г А , 20 марта. (ТАСС), Се
годня все пражские газеты . на 
первых полосах под заголовками: 
«М ирный договор с Германией 
оздоровит международную ат
мосферу» («Руде - право»), 
«Н . С. Хрущев предлагает: сядем 
ва круглы й стол» («Лидова демо- 
крацие»), «Запад должен участ
вовать в совместных переговорах» 
(«Праце») и т.. д. — опубликовали 
сообщения и фотографии о пресс- 
конференции Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. -Хру
щева в Москве. В сообщении,

опубликованном в газете «Руде 
пр§во», подчеркиваются те места 
заявления, где говорится, что 
мирный договор с Германией и 
ликвидация оккупационного ста
туса Западного Берлина отвеча
ют не только .насущным интере
сам немецкого народа, но и делу 
укрепления . мира . и безопасности 
в Европе. Газета отмечает после
довательную борьбу■Советского
Союза за смягчение и оздоровле
ние международной обстановки, 
за мир и др.ужбу между народами.

тую Советским правительством, 
газета «Националь-цейтунг» пи
шет: Советский Союз согласен
принять 11  мая как  срок созыва 
совещания министров иностранных 
дел. Однако он считает, что сове
щание на высшем уровне принесло 
бы больше пользы. Возможно так
же обс.уждение благоразумных 
предложений Запада по гер,май
ской проблеме.

Советский Союз, подчеркивает 
«Националь • цейтунг», призывает 
правительства всех стран, прини
мавших участие в войне против 
гитлеровской Германии, к  пере
говорам для решения назревших 
проблем.

Председатель Совета ’ М инист
ров СССР Н. С. Хрущев, указы 
вает газета «Нейе цейт», призвал 
правительства всех стран, участво
вавших в войне против гитлеров
ской Германии, сесть за стол пе
реговоров и обсудить назревшие 
проблемы, прежде всего, вопрос о 
мирном договоре с Германией.

Газета также подчеркивает 
заявление Н. С. Хрущева о том, 
что об «ультиматуме» Советского 
правительства по берлинскому 
вопросу не может быть и речи.

Профсоюзная газета «Трибюне» 
отмечает готовность Советского 
правительства предоставить необ
ходимые гарантии вольному горо
ду Западный Берлин.

Изложение вступительного за
явления и ответов Н . С. Хрущева 
на вопросы корреспондентов так
же неоднократно передавалось 
радиостанциями Германской Демо
кратической Республики.

☆ ☆ •

МИРНЫЙ ДОГОВОР 
с  ГЕРМАНИЕЙ ДОЛЖЕН 

БЫТЬ ЗАКЛЮЧЕН

Сесть за стол переговорова

В А Р Ш А В А , 20 марта. (ТАСС). 
Пресс-конференция Н. С. Хрущ е
ва в Кремле привлекла огромное 
внимание полГ)Ской общественно
сти и печати. Сегодня вся цент
ральная польская печать опубли
ковала подробное изложение заяв
ления и ответов Н. С. Хрущева, 

Руководитель Советского пра
вительства, пишет «Трибуна лю
ду», сказал, что единственная
цель предложений Советского 
правительства — покончить с 
остатками второй мировой войны, 
нормализовать обстановку в Бер
лине и во всей Германии, сделать

тем самым добрый почин к ликви
дации «холодной войны».

«Трибуна люду» выделяет в 
заявлении слова о том, что Совет
ское правительство призывает все 
государства, участвовавшие в вой
не с гитлеровской Гёрманией, 
сесть за стол переговоров и уре
гулировать назрёв'шие проблемы, 
заключить мирный договор с Гер
манией.

Газета «Дзенник людовы» пи
шет в заголовке; «Н. С. Хрущев о 
переговорах Восток— Запад: мы 
сделаем все, что зависит от нас, 
чтобы ' переговоры были успеш
ными».

Лондонские Газеты о пресс- 
конференции Н. С. Хрущева

Л О Н ДО Н , 20 марта. (ТАСС). 
Лондонская печать расценивает 
пресс-конференцию Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева как  событие ог
ромной политической важности. 
Ранние выпуски газет были пере
верстаны, чтобы поместить отчеты 
о пресс-конференции, которые 
публикую тся на самых видных ме
стах под крупными заголовками. 
«Дейли уоркер» дает на всю пер
вую  страницу заголовок: «Хрущев 
готов принять участие в' перегово
рах о Германии».

Газеты , выделяют заявление 
Н . С. Хрущева, подтверждающее 
готовность Советского правитель
ства принять участие в совещании 
министров иностранных дел, хотя 
Советский Союз предпочел бы со
вещание глав правительств, а так
ж е  то место в заявлении

Н. С. Хрущева, где он говорит об 
извращении на Западе советских 
предложений о мирном договоре с 
Германией и по берлинскому во
просу. Наиболее подробные отче
ты о пресс-конференции помести
ли «Дейли уоркер». «Дейли теле
граф» и «Дейли мейл».

, «Ньюс кроникл» комментирует 
заявление Н-. С. Хрущева в редак
ционной статье. Газета признает, 
что замечание Н. С. Хрущева по 
поводу того, что «международная 
атмосфера не только может, но и 
должна стать чище», отражает на
дежды всего мира. Газета призы
вает Запад также преследовать 
подобную цель, «как бы трудно 
это ни было». Особенно необходи
мо, по мнению «Ньюс кроникл», 
чтобы Запад пришел на совеща
ние министров иностранных дел с 
конкретными предложениями.

« Г  o m o B H o c m b  к  п е р е г о в о р а м  с  З а п а д о м »
БО НН , 20 марта. (ТАСС). За

падногерманская печать подчерки
вает, что выступление Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С, Хрущева на пресс-конфе
ренции свидетельствует о серьез
ном стремлении Советского Сою
за к  переговоралг и разрядке меж
дународной напряженности.
Пресс-конференция Н. С. Хрущ е
ва, пишет газета «Генераль-ан- 
цейгер», «была проникнута го
товностью к  переговорам с Запа
дом». К ак  подчеркивает газета, 
«теперь ясно, что министры ино
странных дел четырех великих 
держав соберутся 1 1  мая на бере
гу Женевского озера».-

Газета «Ди вельт» помеща.ет 
сообщение своего московского 
корреспондента, который пишет, 
что Советское правительство 
«стремится разрядить нынешнее 
междут-тародное политическое по
ложение и готово — без ульти
матумов и жестких условий — 
вести переговоры с западными 
державами о Берлине и герман
ском мирном договоре». «Таков 
итог пресс-конференции, — заяв
ляет корреспондент, — которую 
советский премьер-министр Х ру
щев провел 19 марта в Кремле».

На готовность Советского Сою
за к  переговорам с западными 
державами с целью разрядки на
пряженности указывает также 
газета «Нейе рейн-цейтунг».

П Е КИ Н , 20 марта. (ТАСС). 
Пресс-конференция Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, состоявшаяся в 
Кремле 19 марта, вызвала ис
ключительный интерес в Китае.

Центральная народная радио
станция К Н Р  неоднократно пере
давала подробные изложения за
явления Н. С. Хрущева и его от
веты на вопросы советских и ино
странных журналистов. Одна из 
этих передач ретранслировалась 
всеми радиостанциями страны.

Пекинская вечерняя газета 
«Бэйцзин ваньбао» под крупным 
заголовком через всю первую по
лосу поместила подробное сооб
щение о пресс-конференции 
Н. С. Хрущева. В своем заголов
ке газета подчеркивает, что Со
ветский 'С ою з готов согласиться 
на созыв совещания министров 
иностранных дел 11  мая этого 
года.

Сегодня центральные газеты 
Китая выступают с передовыми 
статьями в поддержку предложе
ний Советского правительства по 
германскому вопросу.

Китайский народ, пишет газета 
«Жэньминь жнбао», будет и 
впредь вместе с Советским Сою
зом,. Германской Демократической 
Республикой, другими социалисти
ческими странами и всеми миро
любивыми народами прилагать не. 
устанные усилия для правильного 
разоешения германского вопроса.

Последовательные усилия Со
ветского Союза, направленные на 
мирное разрешение германского 
вопроса, мирное демократическое 
развитие Германии, подчеркивает 
газета, продиктовань' благородным 
стремлением к  миру, его глубокой 
заботой об интересах германского

народа и народов всего мира. Осу
ществление советских предложе
ний создаст .условия для мирного 
объединения Германии, смягчения 
напряженного положения как вну
три Германии, так и за ее преде
лами и создаст хорошие основы 
для прочного мира в Европе.

Отношение западных государств 
к  советским предложениям, ука 
зывает «Жэньминь:. жнбао», яв
ляется пробным' камнем , того, ис
кренне ли они стремятся к мирно
му разрешению германского воп
роса. В настоящее время имеется 
немало признаков свидетельству
ющих о том, что С Ш А  и их союз
ники по-прежнему пытаются раз
личными путями воспрепятство
вать переговорам, затйнуть заклю
чение мирного договора с Герма
нией и сох.ранить оккупацию  За
падного Берлина.

Правящие круги  С Ш А , отмеча
ет в своей передовой статье газета 
«Дагун бао», делают вид, что они 

сог.дасны с переговорами и в то же 
время раздувают военную шуми
ху, угрожаю т ядерной войной. С 
мирным разрешением германского 
вопроса нельзя больше тянуть. Из 
политики проволочек и угрозы си
лой ничего не выйдет. Социали
стические страны не боятся воин
ственных призывов С Ш А  и не до
пустят дальнейших проволочек в 
решении германского вопроса.

Китайский народ, говорится 
в передовой статье «Гуанмин жи- 

бао», рассматривает предложе
ния Советского правительства как 
новые искренние усилия, направ
ленные на разрешение междуна
родных споров путем переговоров, 
на сохранение мира в Европе и во 
всем мире.

ПРЕБЫВАНИЕ ГРУППЫ ДЕПУТАТОВ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

В АНГЛИИ

Американская печать о пресс- 
конферемдии Н. С. Хрущева

Открытие съезда 
Общества „Япония— 

СССР» •
ТО КИ О , 20 марта. (ТАСС). Се

годня в Токио открылся съезд Об
щества «Япония— СССР», кото
рый должен подвести итоги дея
тельности Общества в прошлом 
году и выработать программу на 
будущее. Съезд проходит под ло
зунгом усиления борьбы за у к 
репление дружеских отношений с 
Советским Союзом на основе под
писания мирного договора между 
Японией и СССР, против пере
смотра японо-американского «до
говора безопасности».

40-ЛЕТИЕ ПРОВОЗГЛАШЕНИЛ ВЕНГЕРСКОЙ 
СОВЕТСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Б У Д А П Е Ш Т , 20 марта. 
(ТАСС). К а к  большой радостный 
праздник отмечают трудящиеся 
Венгрии .40-ю  годовщину провоз- 
глащения Венгерской Советской 
Республики. Сегодня в здании 
парламента состоялась торжест
венная сессия Государственного 
собрания ВНР,- посвященная этой 
знаменательной дате.

На торжественной-сессии при
сутствуют многочисленные ино
странные гости, ветераны венгер
ского рабочего движения, пред
ставители рабочего, движения за
рубежных, стран, главы диплома
тических представительств, аккре
дитованные в Будапеште. Депута
ты  и гости горячо встречают появ
ление в .зале заседаний Яноша' К а 
дара,- Иштвана Доби, Ференца 
Мюнниха и других- руководящих 
деятелей ВНР. ,

Председатель. Гос.ударственного 
собрания В Н Р  Ш андор Ронаи 
приветствует прибывшие на празд
нества партийно-правительствен
ные делегации социалистических

Торжественная сессия 
Госу дарственного 

собрания ВИР
стран. Затем он сообщает, что на 
рассмотрение депутатов Государ
ственного собрания правительст
вом В Н Р  вносится .законопроект 
об увековечении памяти Венгер
ской Советской Республики.

С речью на собрании, посвя
щенной 40-й годовщине провоз
глашения Венгерской Советской 
Республики, выступил председа- 
те.ль Венгерского революционного 
рабоче-крестьянского правительст
ва Ференц Мнгнних..

По окончании речи Ференц 
М юнних зачитал текст законопро
екта правительства В Н Р  об увеко
вечении памяти Венгерской Со
ветской Республики. Председа
тельствующий иТандор Ронан ста
вит законопроект на голосование. 
Депутаты Государственного собра
ния под бурные аплодисменты 
присутствующих принимают закон.

После перерыва с приветствен
ной речью к  собравшимся обра
тился глава советской партийно
правительственной делегации член 
Президиума и секретарь Ц К  
КПСС А . Б. Аристов,

От имени Ц К  КПСС , Президиу
ма Верховного Совета, Совета 
Министров СССР и всего совет
ского народа тов. А. Б .  Аристов 
передал сердечный, братский при
вет , венгерскому народу в день 
всенародного праздника —  40-ле- 
тия со дня провозглашения Вен
герской Советской Республики.

В заключение А. Б. Аристов 
огласил текст приветственного по
слания Ц К  КПСС, Советского 
правите.пьсгва и Верховного Сове
та СССР Венгерской социалисти
ческой рабочей партии. Президиу
му и правительству В Н Р .

Затем с приветственными реча
ми выступили глава партийцо-пра- 
вительственнпй делегации К Н Р  
Ч жу Дэ и главы других партийно
правительственных делегаций со
циалистических стран.

Н Ь Ю -Й О Р К, 20 марта. (Корр. 
ТАСС). Заявление Н. С. Хрущева 
на пресс-конференции в Москве 
и его ответы на вопросы совет
ских и иностранных журналистов 
привлекают пристальное внима
ние американской печати. Сообще
ние о пресс-конференции поме
чается всеми крупнейшими нью- 
йоркскими газетами. «Нью-Йорк 
тайме» публикует текст заявлени.ч 
Н. С. Хрущева.

Большинство американских га 
зет признает, что последователь
ная, миролюбивая политика Со
ветского правительства дала уже 
такой огромный по своему значе
нию результат, как признание 
западными державами необходи
мости решения спорных . йроблем 
путем переговоров, в том числе 
переговоров на высшем- уровне.

Обозреватель газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Джозеф Олсоп, 
например, называет «первым ди
видендом Хрущева» то, что меж
ду Эйзенхауэром и Макмилланом 
происходит серьезное обсуждение 
вопроса о встрече на высшем
уровне. «Если бы президента
(Эйзенхауэра. —  Прим. корр. 
ТАСС) не принудили к этому, пи
шет Олсоп, он не обсуждал бы 
сейчас с Макми.дланом вопрос, о 
чем говорить на совещании на 
высшем уровне. Он пытался бы 
уклониться от совещания.

Реальный подход требует при
знания того, что Хрущев уже до
бился значительного успеха, — 
ему удалось- побудить американ
ских политических деятелей сде
лать то, чего они очень не хотели 
делать...

Ф акты  ясно показывают, что 
сам президент и 'государственный 
секретаць отрицательно относятся 
к идее встречи на высшем уровне. 
,В последние два года они прибе
гали ко всяческим уловкам, чтобы 
избежать такого совещания».

«Президент, •— добавляет Ол
соп, —  по-;прежнему заявляет, 
что совещание министров иност
ранных дел должно «оправдать» 
совещание на высшем уровне. Но 
идея совещания министров иност
ранных дел не используется более 
для проволочек. Признают, что 
такое совещание фактически не
избежно».

I В редакционной статье газета 
«Нью-Йорк геральд трибюн» при
знает, что Запад и Восток, несом
ненно, стоят сейчас перед перего
ворами.

Корреспондент газеты «Ныо 
Йорк тайме» Джорден в теле
грамме из Вашингтона указывает, 
что американские , и союзные дип
ломаты «были заняты» изучением 
сообщений о пресс-конференции 
Н. С. Хрущева в Москве. В ос
новном они находили заявление 
советского премьер-минист{5а
ободряющим, особенно в той части 
его выступления, где он выска
зывается за необходимость пере
говоров относительно разногласий 
между Востоком и Западом.

Вместе с тем на страницах 
американских газет по-прежнему 
раздаются заявления о мнимой 
«советской угрозе», о «вызове» 
со стороны Советского Союза, 
слышны старые призывы к  «мак
симальной твердости». Однако 
совершенно очевидным фактом, 
подтверждаемым отчасти и первы
ми откликами в С Ш А  на пресс- 
конференцию, является то, что 
заявление Н. С. Хрущева наносит 
сильнейший удар по «аргумен
там» противников переговоров с 
Советским Союзом, - . любителей 
«холодной» и «горячей» войны.

В ряде сообщений американской 
печати и информационных 
агентств проводится мысль, что 
пресс-конференция Председателя 
Совета Министров СССР может 
оказать положительное влияние на 
исход переговоров между М акмил
ланом и Эйзенхауэром. Отмечая, 
что между премьер-министром Ве
ликобритании и президентом 
С Ш А  существуют расхождения в 
подходе к  определенным междуна
родным проблемам и что М акмил
лан проявляет большее стремле
ние к  серьезным переговорам с 
Советским Союзом, авторы этих 
сообщений высказывают сообра
жение, что вновь подтвержденная 
на последней пресс-конференции 
Н. С. Хрущева готовность Совет
ского Союза к  переговорам с за
падными державами «укрепляет 
позицию Макмиллана»..

Е. ПАВЛОВ.

ЛО Н ДО Н. 19 марта. (ТАСС), В 
Лондоне по приглашению англо
русского парламентского комитета 
продолжает гостить группа депу
татов Верховного Совета СССР во 
главе с М. А . Сусловым. Совет
ские депутаты встречаются с 
представителями английской об
щественности, знакомятся с 
жизнью  Англии.

Вчера вечером • депутаты 
М. А . Суслов и Б. Н. Пономарев' 
нанесли визит председателю бри
танской группы межпарламент
ского союза полковнику М. Стод- 
дарт-Скотту. Сегодня председа
тель Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внеш
ним экономическим связям 
С. А . Скачков имел беседу с тор
гово-промышленной группой пар
ламентской фракции лейборист
ской партии.
■ Главный редактор «Правды» 

П. А . Сатюков посетил сегодня ре
дакцию влиятельной воскресной 
газеты «Обсервер».

. Пребывание группы  депутатов 
Верховного Совета СССР в А н г
лии по-прежнему привлекает зна
чительное внимание английской 
печати. Многие газеты публикуют 
сегодня отчеты о состоявшейся 
вечером 18 марта беседе М. А. 
Суслова с внешнеполитической 
группой парламентской фракции 
лейбористской паотии.

ЛО Н ДО Н. 20 марта. (ТАСС). 
Сегодня депутаты Верховного Со
вета СССР М, ,А . Суслов, Б. Н. 
Пономарев и П. А . Сатюков были 
гостями на завтраке, устроенном 
д.пя них ассоциацией иностранных 
журналистов в Лондоне. Известие 
о том, что советские депутаты 
приня.пи приглашение встретиться 

ассоциации, вызвалос членами

огромный интерес в журналист
ских кругах Лондона. В простор
ном зале отеля «Дорчестер», гд& 
состоялся завтрак, собралось бо
лее 250 корреспондентов мировой 
печати и представителей многих 
дипломатических миссий. Пссле 
приветственного слова президента 
ассоциации, отметившего «чрезвы
чайный интерес» в Лондоне к  со
ветским гостям, М. А . Суслов вы- 
ст.упил с речью, в которой расска
зал о грандиозных планах эконо
мического ра.звития СССР, а так
же о миролюбивой внешней поли
тике Советского государства.

Указав на давно назревшую не
обходимость прекращения - «холод
ной войны» и ослабления между
народной напряженности, М. А . 
Суслов подчеркнул огромное зна
чение проблемы обеспечения без
опасности в Европе и решения 
германского вопроса.

Выступление М. А . Суслова бы- ' 
ло выслушано с большим внима
нием и интересом. Затем совет
ским гостям был задан ряд вопро
сов. Товарищи М. А . Суслов,
B. Н. Пономарев и П. А . Сатга- 
ков дали на эти вопросы исчерпы
вающие ответы.

После завтрака М. А. Суслов 
имел новую встречу с лидером 
лейбористской партии Гэйтскел- 
лом и казначеем партии Э. Биве- 
ном.

Депутаты Верховного Совета
C. А . Скачков и Л. Н. Соловьев 
посетили сегодня ряд предприятий 
и магазинов английских коопера- 
тивов. Они также осмотрели пред- 
приятия машиностроите.льной |- 
фирмы «Асквит машин тул корпо- 
рейшн».

Вчера вечером депутаты Вер
ховного Совета СССР смотрели 
балет в Лондонском оперном теат
ре Ковент.Гарден.

ХРОНИКА

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил заместите.тя Предсе
дателя Совета Министров СССР 
тов. Косыгина А.лексея Николаеви
ча председателей Госплана СССР 

•**
Президиум Верховного , Совета 

СССР назначил тов. Кузьмина Иоси

фа Иосифовича председателем Госу
дарственного научно-эконрмическо- 
го совета Совета Министров СССР 
— Министром СССР, освободив его 
от обязанностей председателя Гос
плана СССР и заместите.тя Предсе
дателя Совета Министров СССР.

И З В Е Щ Е Н И Я
23  марта, в 7 часов вечера, в 

малом зале Дома политического 
просвещения (Кооперативный пе
реулок, 5) состоится очередная 
лекция по материалам X X I съезда 
КПСС на тему: «Основные черты 
и главные задачи периода раз
вернутого строительства коммуни
с ти ч е с ко ю ' общества». Лектор 
тов. Клементьев Е. Д.

23 марта, в 7 часов- вечера, в 
большом зале Дома политическо
го- просвещения (Кооперативный 
переулок, 5) состоится очерёд
ное занятие лектория для област
ного и городского партийного и 
советского актива. Лекцию на 
тему « X X I съезд КП С С  о разви
тии и укреплении социалистиче
ского государства» читает доцент 
Лещинер Б. И.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

22 марта, днем и вечером — 
«Факир на час». 

24 марта —  «Братья Ершовы».
Начало спектаклей: дневного—■ 

в 12  час. дня, вечерних— в 8 час. 
вечера.

i o  о о с/д I > Q о «
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Новый неуданный запуск ракеты „Атлао“
Н Ь Ю -Й О Р К , 20 марта. (ТАСС). 

По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Вашингтона, мини
стерство авиации опубликовало 
заявление - в котором указывает
ся, что в баллистическом снаряде 
военно-воздушных- сил «Атлйс»,

который был запущен 18 марта 
вечером с мыса Канаверал, воз
никли неполадки в двигателе и в 
системе управления. Он упал в 
Атлантический океан примерно в 
700 морских милях к  ю гу от мыса 
Канаверал, не пролетев, заданного 
расстояния в 4.500 миль.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 22 марта ожидается облачная 
погода, снег, метель, ветер юго- 
западный, 10 — 15 метров в се
кунду, температура во.здуха по 
крайним северо-западным., райо
нам 12— 17 градусов мороза, по 
остальным районам — от 1 гра
дуса тепла до 4 градусов мороза.

С 23 по 26 марта — облачная, с 
' прояснениями погода, временами

снег, ветер юго-западный, 7 — 12 
метров в секунду, температура 
воздуха в начале периода ночью 
7 — 12 градусов мороза,'днем— от 
1 градуса тепла до 4 градусов мо
роза. В последующие дни перио
да понижение температуры воз
духа: ночью — 15— 20 градусов 
мороза, днем — 3 — 8 градусов 
мороза. В конце периода — поте
пление.

Кинотеатр имени М. Горького
22 марта —  новый художест

венный фильм «ЧП (чрезвычайное 
происшествие)» (1-я серия). Сеан
сы: 8-30, 10. 11-30. 1, 2 .30, 4,
5-30, 7, 8-30, 10, 11-30.

Зал кинохроники
22 марта — новые цветные до

кументальные фильмы: «Первая 
коммунистическая», «Институт в 
океане», «По тунгусской тайге», 
«Искусство Греции и Рима». Се
ансы: 9, 10. 11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 
6 , 7, 8 , 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
22 марта. Большой зал — но

вый художественный фильм «ЧП 
(чрезвычайное происшествие)» (1 -я 
серия) Сеансы: 8-30. 10. 11-30. 1, 
2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10. 11-20 .

Малый .зал— «ЧП (чрезвычайное 
происшествие)» (1-я серия). Сеан
сы: 1-45, 3-15, 4-45, 6 -1 5 , 7-45, 
9-15, 10-45.

Для детей —  «Пленники Бар- 
сова ущелья». Сеансы: 8-45, 10, 
11-15, 12-30.

Томскому аэроклубу Д О С А А Ф  
срочно требуются: радиотехники, 
авиатехники, делопроизводитель- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бакунина, 4, отдел кадров.

2 — 2

Томскому хлебозаводу №  '1  
требуются; рабочие в цехи, убор
щицы, грузчики, диспетчеры, ко
чегары.

Предоставляется общежитие для 
женщин.

Обращаться: г. Томен, Базар
ная площадь, 2 , отдел кадров.

6 — 1

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ
газеты „Красное Знамя"

26 марта — последний день подписки на 
областную газету „Красное Знамя" на 
второй квартал 1959 года.

Подписная цена: до конца года — 4-5 рублей, 
на квартал—15 рублей, на месяц—5 рублей.

П о д п и ска  п р и н и м а е т с я  во всех о т д е л е н и я х  связи, 
на подписны х п у н к т а х  и об щ ественны м и  \п о л н о м о -  
яенны м и по подписке .

Мясорыбторгу для строительст
ва томского распределительного 
холодильника требуется инженер- 
строитель.

Обращаться' г. Томск, улица 
Мельничная, 30. 2 — I

Томской пси.хоневрологической 
больнице (за городом) требуются 
каменщики и штукатуры.

Обращаться по телефону 35-83.

Томскому кожевенному заводу 
облместпрпма срочно требуется 
инженер-механик на должность' 
главного механика завода.

Квартирой обеспечивается. - 
Обращаться: г. Томск, кожзавод 

(за рекой .Томью), коммутатор 
45-74. 2 — 1

ЖИ.ЗНИ
Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. 

37-77 и 42-44, пропаганды — 47 45, вузов, школ
Ленина, 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной
и культуры — 42 48, сельского хозяйства — 37-39; промышленного — 37 75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,
бухгалтерии и отдел.ч объявлений 37-36. директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.

А )/.

Автохозяйству №  4 транспорт
ного управления срочно требуют
ся: автокрановщики, шоферы, ав. 
тослесари 5 — 6 разрядов, вул. 
канизаторщики, охранники.
■ Обращаться: г. Томск, улица 
Северо-Казанская, 1-а, отдел кад
ров. 3 — 1

В соответствии с решением 
Томского облисполкома №  73 от 
10 марта 1959 года управления 
облисполкома — промышленно
сти продовольственных товаров, 
местной промышленности, топлив
ной промышленности, строитель
ных материалов, древмебельпром 
— с 10 марта реорганизованы н 
объединены в одно — област
ное управление промышленности 
облисполкома.

Все претензии по ликвидируе
мым управлениям принимаются до 
1 апреля вновь организованным . 
управлением промышленности.

К 300873 г. Томск, гип. №  2 «Красное , Знамя», Тираж 82 тыс, экз,. Заказ №  875

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


